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En la Sala de Sesiones de la Asamblea Nacional, ubicada en la

ciudad de Quito, Distrito Metropolitano, a las diez horas veintiocho

minutos del dia trece de septiembre del aflo dos mil doce, se instala la

sesion de la Asamblea Nacional, dirigida por su Presidente, asambleista

Fernando Cordero Cueva.

En la Secretaria actua el doctor Andres Segovia Salcedo, Secretario

General de Ia Asamblea Nacional.

EL SENOR PRESIDENTE. Buenos dias. Seflor Secretario, por favor,

verifique el qu6rum.

I

EL SENOR SECRETARIO. Buenos dias, seflor Presidente. Seflores

asambleistas, previo a la instalacion de la Sesion ciento ochenta y siete

del Pleno de la Asamblea Nacional, solicito se sirvan colocar su dedo

indice o pulgar en su curul electronica, por favor. Sirvanse verificar que

diga "registrado" y que se encuentren presentes en las pantallas del

Pleno de 1a Asamblea Nacional, por favor. Personal de apoyo, informe a

esta Secretaria si existe alguna novedad, por favor. Si no existen

novedades, ciento cuatro asambleistas presentes en la sala, seflor

Presidente. Si tenemos quorum. ---*--

il

EL SENOR PRESIDENTE. Instalo la sesion.
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Bl, SBNOR SECRETARIO. Con su autorizacion procedo a la lectura del

Orden del Dia correspondiente. "Por disposicion del seflor Fernando

Cordero Cueva, Presidente de la Asamblea Nacional, y de conformidad

con el articulo 12, numeral 3, de la Ley Org6nica de la Funcion

Legislativa, se convoca a las y los asambleistas a la Sesi6n 187 del

Pleno de la Asamblea Nacional a realizarse el jueves 13 de septiembre

de 2012 a las 09H30 en la sede de Ia Funcion Legislativa, ubicada en la

Avenida 6 de Diciembre y Piedrahita en el canton Quito, provincia de

Pichincha, con el objeto de tratar el siguiente Orden del Dia modificado:

1. Himno Nacional de la Republica del Ecuador; 2. Proyecto de

Resoluci6n para instar a los Gobiernos Aut6nomos Descentralizados

normen el procedimiento administrativo y sustancien la titulacion o

legalizacion de dominio de los predios que no han sido inscritos en el

Registro de la Propiedad y que se encuentran ubicados en las zonas

urbanas y de expansion urbana de sus circunscripciones; 3. Primer

debate del proyecto de Ley OrgAnica de la Funci6n de Transparencia y

Control Social; y, 4. Objecion parcial al Proyecto de Ley OrgS.Lnica para

la Defensa de los Derechos Laborales". Hasta ahi la convocatoria, seflor

Presidente. Si tenemos peticiones de cambio del Orden de1 Dia,

ingresadas a esta Secretaria. Con su autorizacion procedo a dar

lectura.

EL SENOR PRESIDENTE. En el orden de presentacion, continue

EL SEITOR SECRETARIO. "San Francisco de Quito, 11 de septiembre de

2012. Oficio. AN-CPDCCI-LMS-MA-1387. Seflor Arquitecto Fernando
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Cordero Cueva, Presidente de la Asamblea Nacional. En su despacho.

De nuestra consideracion: Los asambleistas que suscribimos

solicitamos a usted el cambio en el Orden del Dia de la Sesion ordinaria

del Pleno 187 del jueves 13 de septiembre de 2OI2, a las 09H30, de

conformidad con 1o que seflala el articulo 129 de la Ley OrgAnica de la

Funcion Legislativa que indica: "El orden del dia propuesto podr5. ser

modificado, previa peticion escrita presentada ante la Secretaria

General de la Asaitrblea Nacional hasta antes de la hora establecida

para la instalacion de la sesion, con la firma de al menos el cinco por

ciento de las y los asambleistas". Que es de conocimiento publico

nacional e internacional que el seflor Orlando Sigifredo Ibarra

Sarmiento, ex Diputado del Congreso Nacional por el PRIAN, eue luego

de dos aflos de estar secuestrado por la guerrilla colombiana del ELN,

logro escapar con vida. Que el seflor Orlando Sigifredo Ibarra Sarmiento

estuvo 77O dias en cautiverio, privado de la libertad, encadenado en

condiciones infrahumanas, sufriendo vejamenes y mirando todas las

injusticias que realizan los guerrilleros del ELN en contra del campesino

ecuatoriano y colcprbiano. "Porque es una injusticia, trno como ser

humano y como hermanos que todos somos todos, se siente muy triste,

muy apenado y, a la vez, muy feliz porque Dios siempre estuvo

conmigo", manifesto Orlando Ibarra. Que el seflor Orlando Sigifredo

Ibarra Sarmiento mantuvo su voluntad inquebrantable de no someterse

a la entrega de requerimientos del grupo ilegal de Colombia, que le han

traido como consecuencia dos atentados terroristas en contra de su

familia y en unos de ellos fallecio su seflor padre don Sigifredo Ibarra

Enriquez, acontecimiento que acrecento su sufrimiento en el cautiverio.

Por 1o expuesto, exhortamos a usted, seflor Presidente, que se ponga en

conocimiento de Ia Asamblea Nacional que es deber del segundo Poder
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del Estado solicitar se brinde la proteccion necesaria al seflor Orlando

Sigifredo Ibarra Sarmiento y su familia; y, eue el Pleno de la Asamblea

Nacional otorgue un reconocimiento y condecoracion al seflor Orlando

Sigifredo Ibarra Sarmiento por su valor, sacrificio, perseverancia e

inquebrantable voluntad al no negociar con los grupos irregulares de

Colombia. Esperamos la atencion favorable, por ser legal. Atentamente,

doctor Luis Morales Solis, Asambleista por T\rngurahua; Vicepresidente

de la Comision Especializada Permanente de Derechos Colectivos,

Comunitarios y la Interculturalidad". Acompaflan las firmas

correspondientes, seflor Presidente. El asambleista Luis Morales es el

Asambleista ponente. -------

EL SENOR PRESIDENTE. Tiene la palabra asambleista Luis Morales. ---

EL ASAMBLEISTA MORALES LUIS. Muchas gracias, seflor Presidente.

Compafleros legisladores, muy buenos dias. Ha sido conmovedor para

quienes disfrutamos de la libertad y conocemos de las garantias

humanas que tenemos. Don Orlando Ibarra Sarmiento, un dia dos de

agosto del dos rnil diez, encontrandose en el ejercicio de sus actividades

como coordinador de la empresa familiar dedicada al transporte pesado

en la provincia del Carchi, en la Republica de Colombia y otros sectores

de Suramerica, fue plagiado por, ahora conocido ya, el Ejercito de

Liberacion Nacional, la guerrilla colombiana. Luego, mediante un

ataque de presion lue destruida una parte de su empresa el veinticinco

de junio del dos mil once, al no cumplir con los requerimientos de este

grupo irregular. EI treinta y uno de enero del presente aflo fue

nuevamente victima su familia de un atentado terrorista en el que

muriera su seflor padre, don Sigifredo Ibarra, mentalizador, generador
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de m6,s de mil doscientos empleos en la Republica del Ecuador, como

empresario del transporte. Este joven, que tambien fue elegido Diputado

por la provincia del Carchi en el aflo dos mi1 seis, representativo

trabajador, inofensivo absolutamente para toda persona; al contrario,

muy querido en su ciudad, en su provincia y en su contexto laboral.

Ventajosamente, gracias a su continuismo, a su creencia en Dios, a su

vivacidad de querer retornar al seno de su familia, ha luchado con

tranquilidad, con seguridad y ha logrado su objetivo, acompa-flado de

un guerrillero que tambien dio un paso atras en continuar con esa vida,

y en estos dias, como ha sido de dominio publico, ha retornado a la
libertad, primero ante las autoridades de Colombia, eo Bogot5., y

posteriormente su traslado a 1a ciudad de Quito para devolverlo al seno

familiar. Don Orlando Ibarra quiere reinsertarse en su ciudad natal, en

el Carchi, pero no 1o puede hacer por el riesgo que corre su vida; de

igual manera quiere seguir trabajando para ayudar a combatir la
pobreza y generar puestos de.empleo entre sus conciudadanos. A 1o

mejor nosotros no podemos entender 1o que significa para el el estar

nuevamente en su sociedad y dejar las montafr.as en donde era obligado

a trabajos forzados... -------

EL SENOR PRESIDENTE. Termino su tiempo

EL ASAMBLEISTA MORALES LUIS. Termino, seflor Presidente, muchas

gracias. Ha sido obligado a trabajos forzados y 1o tenian encadenado en

las noches para evitar su fuga. Eso es un hombre de valor que

representa a muchos ecuatorianos, que quiz5" han caido en esas garras

de los grupos irregulares de Colombia. Por ello, compafleros, solicito a

ustedes se le pida al Presidente de la Asamblea y este Poder Legislativo
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le de el reconocimiento, "Doctor Vicente Rocafuerte" a un hombre de esa

valentia y de esa vitalidad que ha retornado a su patria para seguir con

su vida en libertad y el Estado ecuatoriano le brinde toda la proteccion

de la ley para que se desenvuelva con tranquilidad. Gracias, seflor

Presidente, aspiro y espero su apoyo solidario.

EL SENOR PRESIDENTE. Tome votaci6n, Secretario. --------

EL SENOR SECRETARIO. Enseguida, seflor Presidente. Se pone a

consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional la mocion de cambio

del Orden del Dia, sustentada y presentada por el asambleista doctor

Luis Morales Solis. Sefr.ores asambleistas, previa a la votacion, sirvanse

colocar su dedo indice o pulgar en su curul electronica, por favor.

Personal de apoyo, informe a esta Secretaria si existe alguna novedad.

Sirvanse verificar que diga "registrado" y que se encuentren presentes

en las pantallas del Pleno de Ia Asamblea Nacional, por favor. Personal

de apoyo, informe a esta Secretaria si existe alguna novedad, por favor.

No existen novedades, cien asambleistas presentes en la sala, seflor

Presidente. Seflores asambleistas, por favor, tienen veinte segundos

para consignar su voto. Por favor, sirvanse ratificar su voluntad, caso

contrario se entenderA abstencion. Presente los resultados, por favor.

Cuarenta y cinco votos afirmativos, veintiun negativos, ufl blanco,

treinta y tres abstenciones. Ha sido negada la mocion de cambio del

Orden del dia, seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDDNTE. Rectificacion de Ia votacion. --------

EL SENOR SECRETARIO. Seflor Presidente, a pedido de los
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asambleistas Andr€s Paez y Lenin Chica, se procede con la rectificaci6n

de la votacion de la mocion presentada por el asambleista, doctor Luis

Morales Solis para modificar el Orden del Dia. Seflores asambleistas,

sirvanse colocar su dedo indice o pulgar en su curul electronica, por

favor. En esta votacion solo podrS.n participar los asambleistas que

estuvieron presentes en la votacion anterior. Personal de apoyo, informe

a esta Secretaria si existe alguna novedad, por favor. Seflores

asambleistas, por favor, sirvanse colocar su dedo indice o pulgar en su

curul electronica, por favor. Estamos en la rectificaci6n, sefr.ores

asambleistas, solo los asambleistas que participaron en la votacion

anterior pueden participar. No existen novedades, noventa y siete

asambleistas prescntes en la sala. Seflores asambleistas, por favor,

sirvanse consignar su voto. Por favor, sirvanse ratificar su voluntad,

caso contrario se entendera abstencion.

EL ASAMBLEISTA MORALES LUIS. Apoyen seflores de Alianza PAIS,

apoyen. -----

EL SENOR SECRETARIO. Presente los resultados, por favor. Cuarenta y

cuatro votos afirmativos, veinticinco negativos, uo blanco, veintisiete

abstenciones, ha sido negada la mocion de cambio del Orden del Dia,

seflor Presidente, seflores asambleistas.

EL SENOR PRESIDENTE. Siguiente 
.

EL SENOR SECRETARIO. Seflor Presidente, doy lectura a la siguiente

peticion de cambio del Orden del Dia. "Oficio DAAH- 772-t2 Quito,

Distrito Metropolitano, 13 de septiembre de 2OI2. Seflor arquitecto
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Fernando Cordero Cueva, Presidente de Ia Asamblea Nacional de la

Republica del Ecuador. En su despacho. De mi consideracion: De

conformidad a 1o establecido en el articulo 129 de la Ley Org6nica de la

Funcion Legislativa, solicito a usted poner a consideraci6n del Pleno de

la Asamblea Nacional el pedido de modificacion del Orden del Dia de la

Sesion 187 convocada para este jueves 13 de septiembre de 2012, a

efectos de que se incorpore para su tratamiento, como primer punto del

orden del dia, el proyecto de Resolucion por medio del cual la Asamblea

Nacional rech.aza el "Real Decreto Ley 1612012, de medidas urgentes

para garantizar la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y

mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones", publicado por eI

Gobierno Espaflol, el mismo que entro en vigencia el 01 de septiembre

de 2012, y que afrcta a nuestros hermanos migrantes, domiciliados

actualmente en suelo espafr.ol, ademS.s de apoyar las gestiones que

viene rcalizaLrtdo el Gobierno ecuatoriano, a traves de Cancilleria por un

convenio bilateral, reciproco, para solventar dicha situacion. Acompaflo

el proyecto de resolucion y el apoyo de varios seflores asambleistas. Por

la atencion, que usted sabr6. dar a la presente, anticipo mis mas

sinceros agradecimientos. Atentamente, Dora Aguirre Hidalgo,

Asambleista por la Circunscripcion de Europa, Asia y Oceania". Adjunta

un proyecto de resolucion, seflor Presidente y las firmas

correspondientes. La asambleista Dora Aguirre, la Asambleista

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Dora Aguirre.

LA ASAMBLEISTA AGUIRRE DORA. Seflor Presidente, sefloras, seflores

asambleistas: He presentado una solicitud de cambio del Orden del Dia
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para presentar el proyecto de Resolucion que insta al Gobierno de

Espafla a revisar el Real Decreto Ley espanol 1612012, que prohibe el

acceso a servicios de salud a los migrantes en situacion irregular. Esta

solicitud la hago en vista de que en dias anteriores el asambleista Jorge

Escala habia presentado un proyecto de resolucion que tiene la
finalidad de rechazar el Real Decreto Ley L6/2012, como 1o

denominaba. Quiero reiterar que la bancada de Alianza PAIS apoyaba

esta iniciativa y que en la reunion anterior, por solicitud del

asambleista Fausto Cobo, no pudo llevarse a cabo la votacion, en vista

de que se solicitaba integrar dentro de la resolucion el conjunto de la

poblacion a quien iba dirigido expresamente este decreto-ley que

aprueba el Gobierno de Esparia. Por tal motivo hago esta presentacion

para plantear un proyecto de resolucion que, por una parte, rechace e1

Real Decreto 1612012 y exhorte al Gobierno de Espafla, al igual que ya

1o han hecho otros organismos internacionales y del propio pais, a
revisar este Real Decreto de medidas urgentes para garantizar la

sostenibilidad, el sistema nacional de salud y mejorar la calidad de vida,

con ello perjudicando en su aplicacion de manera discriminatoria y

atentando contra los derechos humanos a la poblacion migrante en

situacion irregular. Quiero recordarles que en Espafla viven m6.s de

cinco millones setecientos once mil cuarenta personas migrantes de

distintas nacionalidades, de ellos cuatrocientos cincuenta nueve mil

novecientos cuarenta y seis estAn en situacion irregular y
probablemente cuarenta y nueve mil cuatrocientos noventa y tres son

compatriotas ecuatorianos en situacion irregulx, a quienes afectaria

directamente esta medida que ha sido calificada por varias

organizaciones como, por ejemplo, Amnistia Internacional, la Union

General de Trabajadores...
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BL SBNOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, Asambleista.

LA ASAMBLEISTA AGUIRRE DORA. ... como una medida regresiva en

contra de los derechos fundamentales de los compatriotas en situacion

irregular de las distintas nacionales. Por esto propongo a todos los

compafleros asarnbleistas apoyar esta iniciativa, que marltiene el fondo

y que incluye todas las propuestas presentadas por cada uno de los

asambleistas de las distintas bancadas. Muchas gracias, Presidente. ----

EL SENOR PRESIDENTE. No puedo, Voy a mandar a votar. De 1o que

acaba de decir Dora Aguirre es el mismo texto que no se incorpor6, se

clausuro la sesion, estaba convocada la sesion del dia jueves, estamos

regresando a votar. Bueno, tome votacion, Secretario y ahi veremos qu6

pasa. Lo que tiene un error, asambleista Aguirre, es que usted dice

primer punto, seria antes del Himno Nacional; no puede ser primero,

tendria que ser segundo, tercero.

EL SENOR SECRETARIO. Se pone a consideracion del Pleno de 1a

Asamblea Nacional la mocion de cambio del Orden del Dia presentada

por la asambleista Dora Aguirre Hidalgo. Seflores asambleistas,

sirvanse colocar su dedo indice o pulgar en su curul electronica, por

favor. Sirvanse verificar que diga "registrado". Personal de apoyo,

informe a esta Secretaria si existe alguna novedad. Seflores

asambleistas, por favor, sirvanse colocar su dedo indice o pulgar en su

curul electronica para que puedan participar en esta votacion e

informen a esta Secretaria si existe alguna novedad. No existen

novedades, ciento un asambleistas presentes en la sala, seflor

Presidente. Seflores asambleistas, por favor, tienen veinte segundos
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para consignar su yoto. Sirvanse ratificar su voluntad, por favor, caso

contrario se entender5. abstencion. Presente los resultados, por favor.

Cincuenta y cuatro votos afirmativos, veinte negativos, ufl blanco,

veintiseis abstenciones, Ha sido negada la mocion de cambio del Orden

del Dia, seflor Presidente. Rectificacion estan pidiendo, seflor

Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. RCCtifiCACiON. ----.-

EL SENOR SECRETARIO. A peticion de los asambleistas Raul Abad y

Armando Aguilar, se pone a consideracion de1 Pleno de la Asamblea

Nacional la rectificacion de la votacion de la mocion de cambio de1

Orden del Dia presentada por la asambleista Dora Aguirre Hidalgo.

Seflores asambleistas, sirvanse colocar su dedo indice o pulgar en su

curul electronica, por favor. Sirvanse verificar que diga "registrado".

Personal de apoyo, informe a esta Secretaria si existe alguna novedad,

por favor. No existen novedades, noventa y nueve asambleistas, cien

asambleistas presentes en la saIa, seflor Presidente. Seflores

asambleistas, tienen veinte segundos para consignar su voto. Por favor,

sirvanse ratificar su voluntad, caso contrario se entenderA abstencion.

Presente los resultq{os, por favor. Cincuenta y cuatro votos afirmativos,

diecisiete negativos, un blanco, veintiocho abstenciones. Ha sido negada

la mocion de cambio del Orden del Dia, seflor Presidente. No tenemos

mas peticiones.

EL SENOR PRESIDENTE. Vamos a comenzar eI Orden del Dia. Les

quiero explicar, por un error involuntario mio, erl vez de suspender la

sesion clausur6, estaba convocada la sesion del dia jueves, era
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absolutamente pertinente hacer el cambio en esta sesion. Crei que

estAbamos preocupados de los migrantes, no de quien pide el cambio

del Orden del Dia. Primer punto, seflor Secretario. --------

IV

EL SENOR SECRETARIO. ''1. HiMNO

Ecuador"

Nacional de la Republica del

SE ENTONAN LAS NOTAS DEL HIMNO NACIONAL DE LA REPUBLICA

DEL ECUADOR.

EL SENOR PRESIDENTE. Siguiente punto, seflor Secretario. -------------

v

EL SENOR SECRETARIO Enseguida, seflor Presidente. "2. Proyecto de

Resolucion para instar a 1os Gobiernos Autonomos Descentralizados

normen e1 procedimiento administrativo y sustancien la titulacion o

legalizacion de dominio de los predios que no han sido inscritos en el

Registro de la Propiedad y que se encuentran ubicados en las zonas

urbanas y de expansion urbana de sus circunscripciones. Seflor

Presidente, con su autorizacion procedo a la lectura del proyecto de

resolucion que se acompafla a este punto del Orden del Dia.

"Considerand.o: Que el articulo 375 de la Constituci6n de la Reprlblica

dispone que el Estado, en todos sus niveles de gobierno, gxarftizarS" el

derecho al hSrbitat y a la vivienda digna; Que el numeral 2 del articulo

264 de la Constitucron de la Republica y la literal b) del articulo 55 del
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C6digo Org6nico de Orgarizaci6n Territorial, Autonomia y
Descentralizacion establece que entre las competencias exclusivas de

los gobiernos municipales se encuentra la de: Ejercer el control sobre el

uso y ocupacion del suelo del respectivo canton; Que e1 articulo 54 del

Codigo OrgAnico de Organizacion Territorial, Autonomia y
Descentralizacion, eo su literal c), seflala como funciones de los

gobiernos autonomos descentralizados municipales establecer el

regimen de uso del suelo y urbanistico e implementar el derecho al

habitat y a la viviend.a; Que en la Asamblea Nacional se han recibido

multiples proyectos de ley que aspiraban la legalizacion de terrenos en

varios cantones de la Republica del Ecuador: canton Buena Fe; canton

Playas; canton Huaquillas, canton Santo Domingo, canton Riobamba y

Distrito Metropolitano de Quito; Que todas las peticiones sobre

legalizacion de predios en diversos cantones del Ecuador expresan que

existen predios que, a pesar de ser bienes municipales o estatales, se

encuentran ocupados y bajo posesion de personas naturales y

familiares que con el transcurso de los aflos han constituido en ellos su

habitat; y, eue sin contar con el titulo de dominio correspondiente, han

sido incorporados al catastro municipal a nombre de sus posesionarios;

Que el numeral primero del articulo 264, de la Constituci6n de la

Republica del Ecuador y Ia literal a) del articulo 32 del Codigo OrgAnico

de Organizacion Territorial, Autonomia y Descentralizacion establecen

que dentro de las competencias exclusivas de los gobiernos municipales

se encuentra: Planificar el desarrollo cantonal y formular los

correspondientes planes de ordenamiento territorial, de manera

articulada con la planificacion nacional, regional, provincial y

parroquial, con el fin de regular el uso y la ocupacion del suelo urbano

y rural; Que el articulo 24O de la Constitucion de la Reprlblica del

Pdgina 13 de 70



MPPUMLICA TI'E;[, I4EUA"DO}}(

*Q{t*nd&nr-A,fruu*or,{

Acta L87

Ecuador establece que los gobiernos aut6nomos descentralizados de las

regiones, distritos metropolitanos, provincias y cantones tendran

facultades legislativas en el Ambito de sus competencias y

jurisdicciones territoriales. Las juntas parroquiales rurales tendr6rn

facultades reglamentarias; y, en ejercicio de sus atribuciones y

facultades resuelve: Articulo Unico. Instar a los gobiernos autonomos

descentralizados municipales del pais para que, dentro del ambito de

sus competencias, dicten las normas necesarias que permitan dar

soluci6n a la falta de titulacion o Legalizacion de dominio de los predios

municipales, ubicados en la zona urbana y de expansion urbana de Ia

circunscripcion territorial de cada canton, que se encuentran ocupados

y bajo posesion de personas naturales y sus familias". Hasta ahi el

proyecto de resolucion, seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Antes de concederles la palabra a los que me

han solicitado, estan conectados en videoconferencia desde el canton

Riobamba en la Casa Legislativa un grupo de ciudadanos que quieren

intervenir, les he concedido comision general. Seflor Secretario, haga las

instalaciones correspondientes para que puedan intervenir por un

tiempo maximo de siete minutos.

COMISION GENERAL PARA RECIBIR MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA

A REPRESENTANTES DE LOS BARRIOS DE LA CIUDAD DE

RIOBAMBA, CUANDO SON LAS DIEZ HORAS CINCUENTA Y OCHO

MINUTOS

EL SENOR SECRETARIO. Tomado nota, seflor

nos interconectamos con la Casa Legislativa del
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favor, para escuchar a las personas en comision general. -------

EL SENOR PRESIDENTE. Primero que se vea aqui la imagen, el

audio se verifique, ahi les damos la palabra para que no empiecen

a hablar antes. Saludamos en Riobamba a los ciudadanos que est5-n

en la Casa Legislativa, les damos la palabra durante siete minutos.

Tiene la palabra. Les ruego que escuchen, por favor. aQuien va a hablar

aIla?------

INTERVENCION DE UNA SENORA REPRESENTANTE DEL BARRIO SAN

JOSE DEL BATAN DE LA CIUDAD DE RIOBAMBA. Muy buenos dias,

seflor presidente de la Asamblea, Fernando Cordero. Seflores

asambleistas, muy buenos dias. Soy una habitante del canton

Riobamba, especificamente del barrio San Jose del Batan, en el cual

presentamos el problema que se ha venido acarreando desde mucho

tiempo atras, es el de la titulacion de terrenos. Nosotros tenemos los

terrenos que hemos heredado de nuestros bisabuelos, abuelos, de

nuestros padres, pero no tenemos las escrituras, eso nos ha prohibido

acceder a los beneficios que nos ofrece el Gobierno, como es de la

vivienda, porque no tenemos nuestra escritura que es el requisito

indispensable para poder acceder a eso. Entonces, por eso hacemos un

pedido especial, que tomen en cuenta los seflores asambleistas, para

que nos den paso, porque ni en la Subsecretaria de Tierras ni en el

Municipio nos quieren dar paso a 6stas, que nos den una solucion.

Nosotros, como padres, 1o que vamos a seguir haciendo es heredar

problemas a nuestros hijos, porque no tenemos nuestra escritura para

poder darles y decir a nuestros hijos esto te pertenece, si a nosotros

todavia no nos pertenece, c6mo podemos darles a nuestros hijos.
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Muchisimas gracias. --------

INTERVENCION DE LA sBNoRe PILAR FERNANDEZ,

REPRESENTANTE DE LOS BARRIOS DE RIOBAMBA. Desde Riobamba,

la Sultana de los Andes, reciba usted, seflor Presidente de la Asamblea

Nacional y dem5.s miembros de la misma, ufl saludo fraterno. Los

barrios urbano- marginales, los barrios populares con una amplia

poblacion, vienen atravesando una grave crisis que se acumulan sus

daflos y perjuicios en contra de este gran sector popular, con esta

iLegalizacion que existe, con esta falta de definiciones y de respuestas a

1o que la Constitucion establece en cuanto se relaciona a la tenencia de

la tierra. Este es un problema que se une a la crisis nacional, social,

que vive nuestro pueblo y que es necesario que se apliquen todos los

principios y las determinaciones establecidas en la Constitucion, segun

1o que est5. expresandose en el proyecto de resolucion, para que los

gobiernos autonomos descentralizados sean los que asuman esta

decision, que ya fue presentada ante usted, ante la Comision, seflor

Presidente de la Asamblea, eR meses anteriores y que esperamos que en

esta vez los asambleistas de conciencia, los asambleista responsables

con el pueblo, que los eligio, sigan los dict5,menes del pueblo y no de

ordenes o disposiciones de grupos minoritarios que detentan el poder.

Por 1o tanto, seflores asambleistas, nuestra conminacion como barrios

populares urbano-marginales y el sector mayoritario desprotegido de Ia

poblacion de Riobamba, al igual que los dem5"s cantones del pais, les

exigimos que cumplan con su tarea y que se apruebe este proyecto de

resolucion que nos permitirA tambi6n ejercer nuestras exigencias en el

Cabildo riobambeflo y en los demas gobiernos autonomos

descentralizados del pais. Soy Pilar Fern5.ndez y represento en estos
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momentos a los barrios que estamos trabajando con la Federacion de

Barrios de Riobamba en beneficio y en procura del buen vivir, que es

necesario que ustedes 1o entiendan y le den el camino para que se

cumpla. Muchas gracias.

INTERVENCION DE JOSE GUAMAN, DEL BARRIO LA LIBERTAD.

Seflor presidente Fernando Cordero y seflores asalnbleistas: Soy Jose

Guaman, del barrio La Libertad, solicitamos que nos ayuden con las

escrituras, mucha gente, somos novecientas familias que vivimos por

ese sector, necesitamos que nos ayuden con las escrituras, porque

algunos compafleros y seflores los que conforman ese barrio, no

tenemos la mayoria escrituras. Seflor Presidente, seflores asambleistas,

necesitamos el apoyo de ustedes y hasta que ustedes ayuden,

estaremos solicitando el apoyo de ustedes. Muchas gracias

EL sENoR PRESIDENTE. Les agradecemos ciudadanos de Riobamba,

damos por terminada la comision general y continualnos la sesion

EL SENOR PRESIDENTE CLAUSURA LA COMISION GENERAL Y
REINSTALA LA SESION CUANDO SON LAS ONCE HORAS CINCO

ASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEISTA JUAN

CARLOS CASSINELLI, PRIMER VICEPRESIDENTE DE LA ASAMBLEA

NACIONAL, CUANDO SON LAS ONCE HORAS CINCO MINUTOS

EL SENOR PRESIDENTE. Tiene la palabra eI asambleista Fernando

Cordero.
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EL ASAMBLBISIR CORDERO FERNANDO. Buenos dias a todas y a
todos. Gracias, Presidente. La propia intervencion de los ciudadanos

nos deja ver un problema, gue 1o que esta inclusion en el

correspondiente punto del Orden del Dia de esta potencial resolucion

quiere evitar. El Consejo de Administraci6n Legislativa ha recibido en

dias pasados a una delegacion de ciudadanos de Quito, eue inclusive

sostenian que han presentado un proyecto de ley de iniciativa popular,

para que se legalicen predios; con igual interes han presentado un

proyecto de 1"y, a trav6s de un Asambleista, los habitantes que

acabamos de escucharles, en el caso de Riobamba. Me parece que uno

de los logros importantisimos de la ultima Constitucion es establecer el

regimen de competencias exclusivas, las competencias exclusivas tienen

que ser respetadas tambien por este organo Legislativo. Los consejos

municipales y los consejos de los distritos metropolitanos, son organos

legislativos que tienen competencias exclusivas, no es posible para la

Asamblea hacer leyes que invadan competencias de las

municipalidades. Me parece que los ciudadanos, que nos acaban de

hablar, tienen esa concepcion erronea, a 1o mejor heredada de las

anteriores constituciones, de esta especie de atribuciones a la carta,

que cada quien asumia Ia competencia que los votos les permitian. Esta

Constitucion es diferente y creo que hay que respetarla y hay que

desarrollarla. Haria muy mal la Asamblea en dictar leyes que, en este

caso, invadan competencias municipales, porque, ademAs, serian

absolutamente inconstitucionales esas leyes. Eso les dijimos en su

momento a los ciudadanos que llegaron al Consejo de Administracion

Legislativa, del Distrito Metropolitano, no estamos en contra de sus

legitimos derechos y de sus aspiraciones, 1o que estamos diciendoles

con esta resolucion es que no es pertinente tramitarlo como una ley.
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Tengo una observacion que, en este caso, porque es texto recogido de

una iniciativa que tenia planteado eI asambleista Marco Murillo, elevar6

a mocion en el momento pertinente o este rato 1o planteo, eue,

respetando el texto como estA en la resolucion, se deberia eliminar

luego de la palabra ncarat6t1", todo 1o que viene luego, que dice: "que se

encuentren ocupados y bajo posesion de personas naturales y sus

familias", porque esos son dmbitos que deberan considerar los concejos

cantonales, no podemos nosotros suponer que toda ocupacion es

legitima, porque legal no es ninguna, por eso estS:n pidiendo escrituras,

no tienen legalizada la propiedad, pero la legitimidad de la ocupacion es

una competencia privativa de los consejos municipales del Ecuador.

Gracias, Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Alfredo Ortiz.

EL ASAMBLEISTA ORTIZ ALFREDO. Presidente, colegas asambleistas,

buenos dias. Creo que este problema, eue hoy enfrentamos y que hoy

enfrenta la sociedad ecuatoriana como tal, sucede en la mayoria de

cantones y de provincias de este pais. Este. no es un tema solo de

Riobamba, como hoy hemos podido tener las intervenciones de algunos

ciudadanos de esa provincia, este es un tema, Presidente y colegas, que

permitio que muchos asambleistas, incluido quien les habla,

presentemos proyectos de 1"y, justamente y ahi coincido con el

Presidente Cordero, porque los municipios, a pesar de tener su

competencia facultativa y exclusiva, no hacen, o mejor dicho, hacen

caso omiso de 1o que est5" establecido en el COOTAD para poder regular

y titularizar estas propiedades, estos asentamientos, estas tierras que

estAn por varios aflos en posesiones de familias ecuatorianas. Y decia,
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que mire usted, Presidente, por eso es que el presidente Cordero ha

intervenido primero; pero, mire usted que dentro de uno de los

considerandos, los colegas podran verIo, damos cuenta de cuantos

proyectos de ley se han presentado. Mire usted, para la legalizacion de

terrenos en varios cantones de la Republica d.el Ecuador, cant6n Buena

Fe, recuerdo que la Comision de Gobiernos Autonomos, incluso todos

estos proyectos son presentados por el presidente Correa, eue pedia

tambien que se haga un proyecto de ley para que se legalicen tierras en

cierto canton y no recuerdo si era el de Buena Fe, canton Playas,

canton Huaquillas, canton Santo Domingo, canton Riobamba y el

Distrito Metropolitano de Quito, aqui est5. en el considerando, todos los

proyecto de ley de los diversos colegas asambleistas y hasta del

Presidente de la Republica, que los presentaban porque, justamente, no

habian respuestas de los municipios a que hagan y cumplan la ley. En

mi caso, particular, Presidente y colegas, presente un proyecto de ley

que se denominaba: Proyecto de Ley de Titularizaci6n de Tierras en las

zor:.as costeras y de playas en el Ecuador, no solo para Galdpagos, en el

Ecuador, porque aqui hay otro problema fundamental, que 1o voy a
pasar a explicar mas adelante. Pero con la explicacion que nos hace el

presidente Cordero, colegas asambleistas, estamos justificando de una

manera, por supuesto que si, y asi 1o concibio la Comision de Gobiernos

Autonomos y propuso un informe de archivo de todos estos proyectos.

Lamentablemente ese informe no 1o hemos tratado todavia, esta entre

uno de los informes que debe tratarlo este Pleno, pero esta un informe

de archivo de todos estos proyectos de ley presentados, incluido el de

este Asambleista, porque considero la Comision de Gobiernos

Autonomos que esto tienen que hacerlo los municipios, porque esta

dentro de sus competencias y no tenemos que invadirles haciendo una
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ley. Pero no 1o hacen, no 1o han hecho y no 1o harAn, posiblemente. Por

eso, es que, mas alla de nuestra iniciativa legislativa y de intentar

solucionar el problema de nuestras provincias en todo el pais y de

cientos y quiz6s miles, Presidente y colegas, miles de familias que est6,n

sometidas a esta ciesidia de los Gobiernos Autonomos y sometidas a

una situacion critica, porque dejeme decirle algo y por eso queria que

este informe de la Comision algun dia llegue aI Pleno, es que hay un
tema particular en el proyecto que presente, es que no tiene quiz6"

mucha relacion con esto de aqui, pero que hoy, y yo pense que esta

resolucion venia de la Comision de Gobiernos Autonomos y hoy me he

enterado que no viene de alli, pero hoy podemos tratar, intentar y le
dicho al colega Murillo mejoremos esta resolucion, busquemos la

manera de solucionar de una u otra forma, aunque la resolucion no va

a ser vinculante ni mandatoria y todos 1o sabemos, aunque quizAs esta

resolucion ni siquiera la tomen en cuenta en los gobiernos autonomos

por su propia autonomia, aunque quizas esta resolucion sirva

simplemente como un exhorto m5ls que no har6n caso de la misma los

diferentes gobiernos aut6nomos. Pero, quiz6" si hayan otros gobiernos

aut6nomos que quieran apegarse a esta resolucion y empezar a resolver

problemas, que quieran sumarse o acoger esta resolucion para empezar

a resolver problemas en cada canton y en cada provincia. Me voy a

permitir pedirles a quienes vayan a recoger, no conocemos, no s6 si el

colega Murillo va a ser quien recoja observaciones sobre este tema, no

se de quien viene exactamente este proyecto de resolucion, seria bueno

que nos informe, Hi:,esidente, porque no conocemos, aqui no dice nada

en el texto del proyecto, no se si es de la Comision, si es del asambleista

Murillo o quien nos est5. proponiendo este proyecto de resolucion, pero

en si, cualquiera que sea hay, que recoger el proyecto y tratar de
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mejorarlo, al meno.p voy a intentar eso, porque a mi si me interesa

solucionar los problemas en este tema. Y paso a explicar que es 1o que

quisiera que se inserte en esta resolucion, porque estA bien en 1o que

resuelve cuando manifiesta: "Instar a los gobiernos autonomos

descentralizados municipales del pais para que, dentro del Ambito de

sus competencias, dicten las normas necesarias que permitan dar

solucion a la falta de legalizacion del dominio de predios municipales

ubicados en la zona urbana o de expansion urbat:.a/, y sigue m5.s

adelante. Pero aqui hay un tema preponderante, colegas y Presidente,

que les explicaba, el problema es qu6 pasa en las franjas costeras y en

la zona que actualmente sigue siendo denominada en el Codigo de

Policia Maritima, eu€ esta caduco, como zonas de playas y bahias. En

todo el pais tenemos cientos, miles de familias viviendo en esta zona

costera, en estas zonas de playas y bahias que tienen que ser tambien

legalizadas, porque el articulo al que hace referencia estos

considerandos, el articulo dos sesenta y cuatro de la Constitucion en el

numeral diez y once, que no se est5. poniendo aqui, tambien tipifica

claramente que el uso de las playas, el uso de las riberas, las zonas

costeras, son competencia de los municipios, dejaron de ser

competencia, Presidente y colegas asambleistas, dejaron de ser

competencia de 1o que antes se llamaba la DIN Ia DIRNEA o la Armada

que manejaba estas zorlas, y que a cambio de una especie de concesion

y de cobros anuales, mantienen Ia posesion los beneficiarios de estas

tierras. Yo si me voy a permitir pedir que se ponga en la resolucion

tambien, que dentro de las competencias legales, no digo que se salgan

de elIas, porque habrS.n muchas zonas que posiblemente no se puedan

hacer, pero dentro de las competencias legales que tienen los gobiernos

autonomos, amparados en el articulo dos sesenta y cuatro de la
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Bl, SBNOR PRESIDENTE. Le queda un minuto Asambleista.

EL ASAMgLBiSte ORTIZ ALFREDO. Culmino, Presidente. Tambien se

inste a que en las zonas costeras, en las riberas, en los barrancos,

acantilados y ciertas zonas de playa en donde hay actualmente posesion

efectiva, posesion efectiva de cientos y de miles de familias a 1o largo del

pais y en la zona insular, tambien procedan los municipios, dentro de

sus competencias, a legalizat esas tierras, porque esa gente vive en el

aire, esa gente simplemente tiene una especie de concesion y pagan

anualmente por esa concesion y sus casas o sus propiedades estan en

el aire y no han sido titularizadas nunca, a pesar de ser bienes

municipales o estatales, como bien dicta la Constitucion. Asi que me

voy a permitir hacer esa observacion para ser mAs amplia todavia esta

resolucion, aun cuando digo, los proyectos de ley que present5:rarnos

tambien tenian esta iniciativa, este intento de solucionar y han sido

enviados para el archivo por parte de la Comision de Gobiernos

Autonomos. Gracias, Presidente.

EL SENOR PRESIDENTE. Tengo una solicitud de punto de informacion.

Asambleista Fernando Cordero. ------

EL ASAMBLEiSTA CORDERO FERNANDO. Solamente para informarle,

como coment6 en el momento de mi intervencion, fueron dos grupos

importantes de ciudadanos de Quito y de Riobamba, que acudieron al

CAL, acudieron tambien representantes de las municipalidades de esas

ciudades, y el CAL quedo en un acuerdo, especialmente por uno de los
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proyectos que era presentado por el compaflero asambleista Marco

Murillo, integrante del CAL, en que no 1o aceptamos, negarnos la

pertinencia de calific.ar esos proyectos, no se calificaron y acordamos en

que para que no se de 1o que acaba de decir el Asambleista por la
provincia de Galdpagos, compaflero Alfredo, mAs allA de que nos guste o

flo, esa es la realidad del Ecuador, no estan cumpliendo, no estan

asumiendo las competencias exclusivas todos los municipios, entonces,

ustedes ven la confusion que tienen los ciudadanos de Riobamba, nos

piden que nosotros 1o hagamos. Seria nefasto que la Asamblea se

inmiscuya en temas municipales. Por eso, realmente trajimos aca, creo

que es pertinente 1o que plantea Alfredo Ortiz, en el sentido de que

Marco Murillo pueda recoger, a el mismo le debemos el que este tema

est6 aca, porque ese.fue un acuerdo con el en el CAL, de que llevemos el

tema al Pleno, porque creo que es mejor, como se dice popularmente,

curarnos en salud, no en vez de estar archivando leyes que por error de1

CAL se fueron ahi a las comisiones especializadas, hay que definir un

solo caso, hay leyes que hay que derogar y esa derogatoria tiene que

hacerse aca en la Asamblea, hay leyes anteriores que hay que derogar y

no hay como aplicar derechos preexistentes. Entonces, cuando el

Presidente de la Republica mand6 un proyecto de ley, es porque habia

una ley y a esa ley hay que darle un tratamiento para que no se afecten

los derechos, pero queda aclarado de que no hay un ponente y que

podria, para que se recoja el conjunto de intervenciones, a mas que el

Secretario 1o esta haciendo, puede ser el compaflero Marco Murillo. -----

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Andr6s Roche.

EL ASAMBLEISTA ROCHE ANDRES. Seflor Presidente, asambleistas,
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muy buenos dias a todos. La pregunta que cabe, ;es todo terreno

ocupado o invadido Legalizable? La respuesta es que no. La siguiente

pregunta que les hago a todos ustedes sobre las personas eu€,
amablemente, est6ln exponiendo su caso en la Casa Legislativa en la
ciudad de Riobamba, iconocemos nosotros la postura del Alcalde? A

quien no conozco y seguramente no comparto ideologicamente. Alguien

se ha preguntado aqui en el Parlamento, 4por qu6 a esa gente aun no se

le ha legalizado? Creo que la respuesta es que nadie 1o sabe. Y no 1o

sabemos porque esa es una realidad urbana de alla y una realidad

urbana que debe resolver el Alcalde y el Alcalde tendra que dar los

argumentos si legaliza, por que 1o hace y si no 1o hace el por que no 1o

hace y esa es su competencia. Creo que el documento, mas all5r de tener

una muy buena intencion, ffiuy buena intencion de Marco y de otros,

creo que puede ser altamente peligroso y mal utilizado por quienes no

actuan con buenas intenciones, quienes actfan dolosamente, quienes

trafican con la necesidad de la gente. Ustedes emiten esa resolucion el

dia de hoy, y maflana tienen a los tra-ficantes de tierra con ese

documento, queriendo legaTizar o invadiendo nuevos sectores en la
ciudad de Quito, en Ia ciudad de Guayaquil, en Santo Domingo, en

Machala y en otras ciudades del pais. Por eso es que me preocupa, mAs

alla de que se pueda conceptualmente discutir si esto es una invasion a

los territorios de las competencias exclusivas de los municipios o no.

Les voy leer algo, con las invasiones cuando se ubica la gente en zonas

de riesgo, ah.i salen los demagogos, la tierra es de los pobres, ustedes

pueden ubicarse donde les d6 la gana, bravo, ganemos unos cuantos

votos y cuando viene el derrumbe y se nos muere la gente y se nos

mueren los niflos, donde estan los demagogos irresponsables. Nunca

mas creerles a esa gente, a esos demagogos que han utilizado por siglos
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y que han jugado y traficado con la necesidad de la gente, esto no 1o dijo

un filosofo ni un Alcalde, 1o dijo el Presidente Correa el once de febrero

del dos mil doce y quiero decirles que comparto con al menos ese

concepto. Asi que mal haria esta Asamblea, peor aun, hay dos temas

que en este momento la Comision 1o est5. resolviendo, porque si hemos

tratado esto con los municipios del pais y nos han expresado ciertos

problemas que tienen en la aplicacion de la norma, por ejemplo, en

zor.as consolidadas hay Areas cedidas al municipio, m6.s conocidas

popularmente como las Areas verdes, que hoy, bajo una realidad

urbana, consolidada de mAs de quince aflos, puede estar ocupada, pero

el proceso de legalizacion ahi es distinto y hoy en dia tendrian que ser

enajenados esos bienes a favor de esas personas, con el valor catastral,

que es muy superior en muchas ocasiones al valor que pueden pagar

esas personas, o vamonos a la realidad de la ciudad de Cuenca de

donde proviene el presidente Cordero, donde fue su Alcalde, por

ejemplo, hay sitios ocupados ancestralmente, pero sitios que hoy en dia

son avaluos muy importantes, pero que no tienen titulo, que a esa

valoracion catastral si es justo venderla, pero en otros sitios no.

Entonces, esa reforma se est5. haciendo para que cuando son predios

municipales se los pueda vender a un precio justo, a la capacidad

adquisitiva de Ia gente. Pero no podemos entrar nosotros a hacer

valoraciones sin ni siquiera conocer de 1o que estA pasando en la ciudad

de Riobamba, en la ciudad de Quito, en la ciudad de Guayaquil y en

otras ciudades del pais. Estoy seguro, por la experiencia de que maflana

mismo, emitida la resolucion tendr6,.n nuevos traficantes de tierra

traficando con Ia necesidad de la gente. Creo que es contraproducente,

seria hasta irresponsable tener esta resolucion que pueda ser md
utllizadq peor aun cuando hoy en la Comision se estA resolviendo los
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ultimos detalles en esa ley, y se 1o est6. haciendo, valga que 1o diga yo

que soy oposicion, 1o est5. haciendo de manera concienciada con los

municipios en el COOTAD, la reforma del COOTAD, al cuatro ochenta y

seis y al cinco noventa y seis, que son los que permiten la
regalatizaci6n, en el un caso, cuando hay los asentamientos en donde

hay una especie de operacion de expropiacion, porque se le paga al

titular de la tierra, y en el otro, cuando hay un titulo pro indiviso, es

decir, hay una escritura inscrita en el Registro de la Propiedad que

pertenece a muchos, entonces, e1 Municipio no es que entra a
adjudicar, entra a titularizx, a hacer del grarl macro lote, lotes

pequeflos y puede emitirse el catastro correspondiente. Entonces,

actuemos responsablemente, no caigarnos en demagogias, se los pido

con la mayor serenidad y con el mayor de los conocimientos. Gracias.---

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Armando Aguilar. ---------

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. Seflor Presidente, sefloras y

seflores asambleistas: El proyecto de resolucion propuesto es

completamente valido, pertinente y necesario. En muchos cantones, en

muchas ciudades del Ecuador, tenemos y encontramos cientos y miles

de posesionarios que no pueden todavia legalizar sus predios Y,

consecuentemente, flo acceden a los beneficios que hoy otorga el

Gobierno de la revolucion ciudadana, esto es: bonos para vivienda, esto

es tambi6n acceder a cr6ditos hipotecarios a trav6s del BIESS y una

serie de beneficios que se logran con Ia escritura prlblica del bien

inmueble de las personas que tienen posesion sobre un predio en las

distintas ciudades y cantones del Ecuador. Digo que es v61ido y

pertinente, porque el propio Codigo Org6nico de Organizacion
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Territorial, Autonomia y DescentraJizacion establece el procedimiento

para realizar la particion administrativa y est5. claramente detallado en

el articulo cuatrocientos ochenta y seis. Y, con su venia, seflor

Presidente, quisiera que a trav6s de Secretaria se de lectura al primer

inciso de ese articulo, al primer inciso, insisto, y al ultimo inciso para

tener claridad de la norma que esta vigente en el ordenamiento juridico,

del articulo cuatrocientos ochenta y seis del COOTAD, el primer inciso y

el ultimo inciso, por favor, seflor Presidente. --------

REASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEISTA

FERNANDO CORDERO CUEVA, PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA

NACIONAL, CUANDO SON LAS ONCE HORAS VEINTIOCHO

MINUTOS

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Marco Murillo.

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. Por favor, que se proceda a dar

lectura, seflor Presidente. ----------

EL SENOR PRESIDENTE. Luego de que se termine la intervenci6n

continua usted.

EL SENOR SECRETARIO. Enseguida, seflor Presidente.

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. ;Si 1o tiene? O sino me permito

dar lectura. ---------

EL SENOR PRESIDENTE. Si tiene, usted mismo lea, por favor.
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EL ASAMsLBisra AGUILAR ARMANDO. Ya, por favor.

BL SBNoR SECRETARIO. Ya 1o tengo, Presidente. --------

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. Ya, entonces, seflor

Secretario, por favor, proceda.

EL SENOR SECRETARIO. Articulo 486 del COOTAD. "Articulo 486.

Potestad de particion administrativa. Cuando por resolucion del organo

legislativo del gobierno descentralizado autonomo municipal o

metropolitano se requiera regttlarizar barrios ubicados en su

circunscripcion tei'ritorial, el Alcalde a traves de los organos

administrativos de la municipalidad podr5., de oficio a petici6n de parte,

ejercer la potestad de particion administrativa siguiendo el

procedimiento y reglas que a continuacion se detallan"

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. El UltiMO iNCiSO.---

EL SENOR SECRETARIO. Ultimo inciso. "Mediante ordenanza los

concejos municipales y distritales establecerAn los procedimientos de

titulacion administrativa a favor de los posesionarios de predios que

carezcarl de titulo,.:nscritos en los casos previstos en este Codigo. No

podrS.n titularizarse predios de protecci6n forestal, de pendientes

superiores al 3O7o o que corresponda a riberas de rios, lagos y playas.

La titulacion no cambia el r6gimen de uso de suelo que rige para los

predios". Hasta ahi el texto, seflor Presidente. --------

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. Muchas gracias, seflor
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Secretario. Seflor Presid.ente, sefloras y seflores asambleistas:

Claramente est5. determinado en el articulo cuatrocientos ochenta y seis

la potestad de particion administrativa de los gobiernos municipales. Si

esto no ha sucedido es porque no han cumplido con 1o que dispone el

Oltimo inciso, que dictar6n una ordenanza para establecer,

precisamente, para determinar las particularidades, para que no se

cometan abusos, para que los traficantes de tierras, de pronto, no

puedan hacer su agosto. De 1o que se trata este articulo es

precisamente reconocer el legitimo derecho de los posesionarios y que, a

trav6s de este procedimiento administrativo, se les confiera el titulo de

propiedad; que a traves de este proceso administrativo, que debe ser

regulado mediante ordenanza municipal, se pueda legaliz,ar. Aqui ha

habido descuido, probablemente, a 1o mejor negligencia, inclusive,

porque existe la norma que le da la potestad a cada gobierno municipal

p{d, en base a su competencia exclusiva de regular el uso y
aprovechamiento de suelo, en base a su competencia de inclusive a

trav6s de este articulo, regslarizar la propiedad, poder dar respuesta a

miles y miles de ciudadanas y ciudadanos que aun no cuentan con su

escritura publica. No creo que esta resolucion haga daflo, no creo que

esta resolucion sea un incentivo perverso para los traficantes de tierras,

esta resolucion les va a recordar que el COOTAD eS un instrumento

juridico que beneficia enormemente la autonomia, pero tambien los

competencias de los gobiernos autonomos descentralizados, porque e1

COOTAD no solo incremento significativamente las rentas de los

gobierno autonomos descentralizados, y amplio las competencias y las

definio claramente, sino que le da la competencia a los gobiernos

muniCipales para solucionar un tema humano, para solucionar un

problema humano que es poderles entregar el titulo de propiedad a los
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posesionarios que aun no 1o tienen. Seflor Presidente, sefloras y seflores

asambleistas, creo que debemos hacer una votacion un5.nime en

beneficio de todos esos sectores ciudadanos que esperan una respuesta,

por supuesto, no 1o puede dar esta Asamblea, la tienen que dar los

organos legislativos de los gobierno municipales y 1o unico que

hacemos, a travls de esta resolucion que la comparto y la apoyo y

espero el apoyo de todos ustedes, es recordarles esa obligaci6n.

Muchisimas gracias. -----r--

EL SENOR PRESIDENTE: Asambleista Marco Murillo. Antes de su

intervencion un punto de informaci6n solicitado por el asambleista

Andres Roche.

EL ASAMBLEiSTA ROCHE ANDRES. Es importante no causar

confusi6n alguna, es importante leer por 1o que se vota. El articulo

aplicable para la titularizacion y regalarizacion de asentamientos

urbanos no es el cuatro ochenta y seis, es el cinco nueve seis, que tiene

titulo: "Expropiacion especial para Ia regularizacion de asentamientos

urbanos". El cuatro ochenta y seis es cuando hay una propiedad

indiviso, cuando hay un titulo de un macro lote y el Municipio va a

regolarizar, pero hay titulo, en el otro hay el reconocimiento de que hay

que expropiar para regalarizar. Entonces, 1o aplicable en tema de

ocupacion sin titulo, consolidada, es el cinco nueve seis. Gracias. -------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Marco Murillo.

EL ASAMBLEISTA MURILLO MARCO. Muchas gracias, Presidente, llevo

unos siete minutos, un tiempo que espero que me descuente. Lo
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importante es que la Asamblea conciencie un tema complejo que estan

viviendo algunas ciudades, haria mal en generalizar, hay algunos

ejemplos donde los municipios est6rr actuando de una manera

adecuada, pero hay otros que no, y quisiera, seflor, en este caso tengo

preparado un video, para presentarlo, para mirar, porque a veces uno

sentado desde eI ambito legislativo, desde nuestro sillon, no

entendemos la realidad que viven estos barrios, que est6n pidiendo

miles y miles de personas que se solucione este problema. Por favor, si

puede ayudar con un video para presentarlo. Gracias. --------

TRANSCRIPCION DE UN VIOBO. "Mujer 1. Aqui no nos quieren daruna
solucion, ni en el INDA ni en el Municipio. Mujer 2. Una de las

principales funciones de la Subsecretaria de Tierras y Reforma Agraria

es la de legalizar la tenencia del suelo. Mujer 1. Nuestra mamd nos ha

dejado, o sea, nos ha destinado un pedacito para hacer nuestras

casitas, tenemos, pero no tenemos un papel que diga usted es duefla de

ese terreno, no tenemos eso, y a eso que hemos andado ya de tiempo,

nosotros quisimos hacer, pero no nos dan paso. Hombre. De las

setecientas personas, algunas ya son tiempos que estan viviendo ahi,

dizque est5.,n muertos, dizque han entregado a los hijos, a los nietos

pues, estan sin las escrituras. Mujer 2. En la ciudad de Riobamba,

existen muchos predios que no tienen titulo de propiedad y por 1o cual

existe una gran demanda y exigencia de estos ciudadanos para poder

obtener su titulo de propiedad. Hombre. Como hemos ido al Municipio

que nos agilice, que nos ayude, ha dicho, entonces, necesitamos

primero tener servicios basicos para dar escrituras, han puesto peros y

no han estado ayudando en las escrituras, y muchos han dicho que no

tienen escrituras, estan ya sin terreno. Mujer 2. Lamentablemente por
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diversos problemas que se presentan en la tramitacion de estos

procesos, no se ha podido cumplir hasta el momento con el

otorgamiento del titulo de propiedad de esas trescientas mil
propiedades. Como persona que he vivido en 1a ciudad, nosotros

tenemos varios inconvenientes al vivir en forma clandestina, o sea, no

tenemos la seguridad juridica que se requiere para poder acceder a

varios beneficios que los mismos municipios otorgan, eso hace que no

seamos el sujeto que se habla en la Constitucion, que tengo garantia y

el acceso a la propiedad, razon por la cual estamos obligados, tanto

autoridades como el Estado mismo y nosotros, en poder ver la manera

mediante la cual se pueda generar esta politica publica de legalizacion

de la tenencia del suelo, porque en los barrios suburbanos y en los

barrios urbanos tambien existen muchos lotes de terrenos que no estan

Iegalizados y que por 1a falta de legalizacion no se puede construir

ninguna obra. Hombre. Les pedimos pues, a los seflores asambleistas

que nos ayuden con este tema de las escrituras. Mujer 1. Seflores

asambleistas les pediria de favor que nos den una solucion para poder

tener ese titulo de propiedad, porque imaginense tambien tengo mi

hijitay yo 1e quiero heredar a eIla, igual como le puedo heredar, no

tenemos pues un papel que diga esto es suyo y para poder darle a ella

tambien, y como se dice en vida hay que solucionar los problemas,

porque ya una vez q,ue ya me muera igual, 1o unico que mi hija va a

heredar son problemas, porque no le van a dar paso ni en el Municipio

ni en el INDA tampoco. Entonces eso es 1o que queremos, si hay una

posibilidad de que nos puedan solucionar ahi en la Asamblea, seria 1o

mejor, y les estariamos eternamente agradecidos.

EL ASAMBLEiSTA I,{URILLO MARCO. Muchas gracias. Quiero seflalar
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algunos puntos. Con esa realidad que ustedes vieron en el video, son

barrios que no estamos hablando de que se han constituido ahora o que

bajo la coyuntura politica, son barrios que estAn constituidos quince,

veinte, treinta aflos, como ustedes vieron ya hay casi toda una

edificacion, no pueden ser beneficiados, como ustedes mismos lo han

visto, de ningun tipo de beneficio, inclusive que est5. planteando en la

Constitucion, alcantarillado, agua potable, porque no tiene la legalidad

ni siquiera los bonos de los subsidios que han dado los distintos

gobiernos. Quiero seflalar, por eso no quiero apuntalar en una

coyuntura de la Alcaldia de Riobamba, ahora, quiero decir que es un
problema que viene arrastrando aflos, por 1o tanto, presente un

. proyecto de ley que por unica vez se solucionaba este tipo de problemas,

no abriendo un espacio para distinto tipo de soluciones o como se

seflalaba aqui en ei"Pleno, dando la oportunidad a traficantes de tierras,

que en mi proyecto de ley, seflor Presidente, presentado en este caso el

primero de agosto, pues justamente yo determinaba que no se debe dar

paso a los invasores de tierras que se benefician en este caso de la

pobreza del pueblo que necesita un lugar donde estar. Por 1o tanto, el

CAL asumio la responsabilidad, personalmente no vote en contra de la

resolucion de no dar paso a la Comision, porque una de las soluciones

hubiera sido que vaya a la Comision y la Comision a 1o mejor 1o

incorpore en esa reforma, pero la cuestion de fondo es aqui, que la

Asamblea no puede ser ciega, sorda y muda, cuando vemos que existe

una realidad en nrlDstras parroquias, en nuestros cantones, y por que

no decirlo a nivel del pais. Cuando presento este proyecto de ley me

entero tambien que hay en otras circunscripciones cantonales,

provinciales, este tipo de problemas, por 1o tanto, creo que uno de los

mecanismos de solucion tiene que ser que la Comision de una solucion
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urgente a este tipo de problemas que existe en cada una de las

ciudades, legalmente, via una reforma o via una nueva ley que permita

no solamente al canton Riobamba, sino a nivel nacional solucionar

definitivamente este problema. Por 1o tanto, quiero dejar algo en claro,

porque no es que no nos compete decirles nosotros cuando vienen

ciudadanos a consultarnos en nuestras respectivas provincias, no

puedo hacer nada, eso es una cuestion simplemente del municipio. La

Constitucion dice en el articulo tres setenta y cinco, de la cual nosotros

debemos velar, los asambleistas, gatantizar el derecho al h5rbitat y a Ia

vivienda. El articulo tres setenta y seis seflala, ahi si con claridad, las

municipalidades son los entes responsables de adjudicar. Y vemos

tambien dentro de la Constitucion el r6gimen de competencias, el

articulo dos sesenta y cuatro, los gobiernos municipales tendr5.n las

siguientes competencias y ahi determina claramente que ellos tienen las

competencias de realizar todo este proceso de adjudicacion y solucion

de estos problemas. Tambien las competencias de los GAD, en el

articulo cincuenta y cuatro, seflala establecer el regimen de uso del

suelo urbanistico, implementar el derecho al h6bitat y la vivienda para

esos sectores que est5.n siendo afectados. EI articulo cincuenta y cinco,

le determina el ejercer el control sobre el uso, la ocupacion del suelo

respectivo. Quisiera pasar, por el tiempo no puedo exponer mayor

situacion, creo que est5. claro y creo que en eso no hay complicaciones

de seflalar las competencias de los GAD. Quiero seflalar la
problem5.tica, donde hay las dificultades. En primera instancia creo que

hay como dar una solucion y los GAD no le estan dando. La solucion

esta dada en este cuadro que estoy presentando, una solicitud

municipal, el articulo sesenta y seis, en concordancia con el articulo

tres veintiuno, faculta a los ciudadanos presentar esa solicitud, la
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autorizacion laquien le corresponde, segrln los GAD? El cuatro treinta

y seis 1o determina, corresponde al Consejo de los GAD, con los dos

tercios de sus integrantes, justamente resolver sobre este proceso, y el

articulo cuatro ochenta y siete determinar los GAD.

EL SENOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, Asambleista.

EL ASAMBLEISTA MURILLO MARCO. El procedimiento. En ese

procedimiento creo que en algunos GAD falta una normativa que

permita viabilizar. Esta exhortacion, esta recomendacion, 1o que se

pueda llamar, a los GAD, hace claramente que se preocupen en tener

una brdenatlza. No puedo decir todos, hay algunas alcaldias que han

visibilizado, no ahora, sino de tiempos anteriores, Iln proceso claro, con

ordenanzas claras que determinan. Pero en mi canton no ha sido

preocupacion y 1o unico que causa es mayor pobreza y exclusi6, y,

sobre todo, el derecho que tienen los ciudadanos, conforme 1o

determina la Constitucion, a u.n hAbitat, es decir, a una casa, a una

vivienda digna. Creo que de ninguna manera afectamos. Solamente

para concluir, seflor Presidente, quisiera tambien afladir un punto, con

la solicitud de Andres Roche, que en este caso sefr.alo que esto no

sirviera para otros fines, mi proyecto de ley 1o determinaba. Pero, seflalo

un segundo articulo, que se prohiba las adjudicaciones a favor de

quienes mantuvieron posesion de bienes de propiedad del Estado, con

fines especulativos o hayan sido entes beneficiarios.

EL SENOR PRESIDENTE. Termino su tiempo, Asambleista. -----

EL ASAMBLEISTA MURILLO MARCO. ... de una adjudicacion de tierras.
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Con esto solucionariamos esta, a 1o mejor, mala interpretacion, por

supuesto de los vivisimos que son traficantes de tierras. Muchas

gracias, seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Cesar Rodrigue z. --------

EL ASAMBLEISTA RODRIGUEZ CESAR. Gracias, Presidente.

Ciudadanas y ciudadanos asambleistas: Me parece que este punto del

Orden del Dia 1o que hace es inaugurar en esta Asamblea un dia de

vergienza, un dia en el que se pretende burlar a los ciudadanos y a las

ciudadanas que viven una terrible realidad. Me parece que este proyecto

de resolucion constituye una burla macabra al dolor del pueblo, de esos

ciudadanos que estAn en la Casa Legislativa de la ciudad de Riobamba,

y de que si usted informaba y pedia que los ciudadanos de Quito,

hubiesen llenado esto. E1 dia de hoy he escuchado con atencion al

Presidente de esta Asamblea, y le digo que si la universidad de la

desvergueraza convocaria a un concurso para ver el ganador de un Ph.D

en cinismo, en doble moral, en desvergp.enza, tengo lacerteza de que el

ganador absoluto de ese concurso seria usted, seflor Presidente, usted

seflor Fernando Cordero, porque le ha mentido a esta Asamblea, no es

cierto que han archivado los proyectos de ley que recogen la demanda

de un pueblo. ;Ser5. que al Presidente de esta Asamblea su ej6rcito de

asesores no le informo que en el articulo nueve de la Ley OrgAnica de

Participacion Ciuda.lana, se obligaba a este Parlamento, para que revise

el cumplimiento de los requisitos de admisibilidad de la iniciativa

popular normativa, y qr-re se pronuncien en un plazo de quince dias?

Los ciudadanos de Quito presentaron una iniciativa popular normativa

el diez de enero de este aflo, se va a acabar el aflo y este Consejo de
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Administracion Legislativa y este Presidente de 1a Asamblea Nacional se

burla de la ley, se burla de 1a Constitucion, porque sino, tiene que

decirle a esta Asamblea cu5.1 es el articulo de ley que le da la facultad a

el de archivar un proyecto de ley y, mucho mAs, un proyecto de

iniciativa popular normativa. 4Sera que en un aflo electoral estos temas

mejor vale meterlos debajo de la alfombra para no tratarlos?, Ssera que

proyectos de este tipo afectan la imagen de un Alcalde que en la ciudad

de Quito gano las elecciones, diciendo que iba alegalizx la tierra de los

barrios informales de Quito, y tres arlos despues se ha burlado de los

quitefr.os pobres de esta ciudad, creando un proyecto de "Regula tu
barrio", que hasta el dia de hoy no entrega una escritura publica a los

ciudadanos, que es 1o que nos piden? Los ciudadanos que estaban

hablando decian, estamos afr.os, veinte, quince, treinta afr.os, y no

tenemos nuestra escritura publica. Estoy de acuerdo que esta

normativa se la tiene que trabajar con mucha rigurosidad, yo no temo

enfrentar estos temas, porque he trabajado en los sectores pobres de

esta ciudad, he recibido ataques, infamias, calumnias,

estigmatizaciones de todo tipo, pero los pobres, los pobres demandan de

esta Asamblea una respuesta estructural, no un exhorto ret6rico que

simplemente va a hurlarse de las demandas de nuestra gente. Creo que

esta Asamblea, este Pleno, en vez aprobar estos exhortos que sabemos y

que tenemos que decirles a los ciudadanos que est5.n en Riobamba, no

sirven para nada, este Pleno de la Asamblea Nacional deberia

pronunciarse exigiendole que el Presidente de la Asamblea Nacional

cumpla con la ley, permita que proyectos de iniciativa popular que ha

presentado el pueblo se procesen, eue lleguen a las comisiones, que

hagan informes, eue 
'se le de una respuesta clara y en derecho a

nuestro pueblo, es 1o minimo que tiene que hacer esta Asamblea y no
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burlarse de la gente pobre. Creo que en este sentido, de frente al pais,

con la cara limpia, con las manos limpias, le decimos: asi no se juega

con los pobres de este pais. A los correistas les digo tambien, con

absoluta transparencia, este no es el momento de dar la vuelta, porque

no nos conviene el tratamiento de un tema fundamental para los

ecuatorianos. El mismo considerando de este proyecto de ley dice: que

se ha presentado, se han recibido multiples proyectos de 1"y, que

aspiraban a la legalizacion de terrenos en varios cantones de la
Republica del Ecuador, canton Buena Fe, canton Playas, canton

Huaquillas, canton Santo Domingo, canton Riobamba, Distrito

Metropolitano de Quito. Asambleistas de mi patria, solamente estos seis

proyectos de ley que han llegado a esta Asamblea, tratarian de resolver

problemas que afectan a mas de dos millones de ecuatorianos, acabar

con la perversidad de este juego perverso que tiene a los barrios pobres

anclados a 1o que significa el manejo clientelar de algunos municipios;

ese juego perverso de que te voy alegalizar, pero acompafle a la marcha

para acarrear a los pobres, sirve la crisis de los pobres, este Alcalde de

Quito, este Alcalde de Quito que no sirve ni para bombero, este Alcalde

de Quito no ha resuelto los problemas de los pobres, es el que est5.

determinando aqui que no se trate este proyecto de ley. No es un

proyecto de ley a favor de alguien en particular, es el proyecto de ley

que resuelve el problema de cincuenta aflos de comunidades

consolidadas que ahora les dice, me alegro la informacion que dio el

asambleista Roche, porque vi esa reforma, se acabaria ese manejo

perverso de que no te puedo legalizar porque falta el porcentaje de tierra

comunal, de Area comunitaria; y en barrios y en asentamientos

consolidados de m.r"s de cincuenta aflos, no tienen el trece por ciento,

tienen el ocho, el nueve por ciento y por eso les niegan lalegalizacion de
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su tierra. Por eso, creo que el dia de hoy, esta resolucion, con absoluta

transparencia 1o digo, no voy a apoyarla porque eso significaria

graduarme de demagogo, de jugar con la gente, de decir cumplimos,

vean nosotros andamos preocupados por los problemas de ustedes, eso

significa que 1o unico que quieren es una papeleta para entrar a los

barrios, para decir si estamos preocupados por su realidad, esto

hicimos en la Asamblea, les llamamos, les instamos a los municipios a

legalizar la tierra de los pobres. Basta de juegos perversos, basta de

juegos demagogicos, basta de negarle al pueblo la posibilidad real de

resolver esos problemas, esta Asamblea estS- para eso, y el dia de hoy en

esta Asamblea, si algUien va a votar por esa resolucion 1o respeto, pero

que voten los que quieren jugar con el pueblo...

. 
ASAMBLEISTE JUANASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL

CARLOS CASSINELLI CALI, PzuMER VICEPRESIDENTE DE LA

ASAMBLEA NACIONAL, CUANDO SON LAS ONCE HORAS CINCUENTA

Y DOS MINUTOS

EL SENOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, Asambleista.

EL ASAMBLEISTA RODRIGUEZ CESAR. ... y que sobre ellos caiga la

vergienza. Gracias Presidente. ------

EL SENOR PRESIDENTE. Tengo una solicitud de replica del

asambleista Fernando Cordero, que ha sido aludido.

EL ASAMBLEISTA CORDERO FERNANDO. Seflor Presidente: Hay un

refrS"n popular que dice mAs o menos asi: "Dime de que te ufanas y te
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dir6 de qu6 careces". Venir a darnos clase de 6tica y moral una persona

que todavia le buscan para que explique como asi trafico, vendio o se

apropio de lotes del Comite del Pueblo numero dos, no creo que sea

digno de que la Asamblea tenga que escuchar. En su caso no tiene que

hacer concursos hipoteticos para ir a los Ph.D., a usted el pueblo

ecuatoriano y esta Asamblea le conocen por su ignorancia y por su

mala fe. Ignorancia porque presento supuestamente un proyecto para

que la Asamblea por iniciativa popular tramite un proyecto, pero las

leyes que tramita la Asamblea son nacionales, asambleista Rodrigtez,

nacionales; y las leyes nacionales, la circunscripcion se llama Ecuador,

y el padron electoral para saber cuantas firmas se necesitan, es el

padron de toda la Republica, no por su interes: el Distrito Metropolitano

de Quito. Le dijimos en su cara, porque yo no tengo que escudarme

para decir las verdades. Yo le escuche, pida de nuevo la intervencion, yo

seguire pidiendo. Escuche, porque 1o que mas le hace falta es

instruirse. Ignorante y mala fe es 1o que le estoy diciendo.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Rodriguez... Disculpe,

asambleista Cordero. Asambleista Rodriguez, esta ejerciendo el derecho

a la r6p1ica. Continire asambleista Fernando Cordero.

EL ASAMBLEISTA CORDERO FERNANDO. Estoy hablando petra el

pueblo ecuatoriano, no para usted. Seflor Presidente, descu6nteme los

minutos de la interrupcion porque no estoy hablando para el, estoy

hablando para el Ecuador, el Ecuador tiene que saber aqui quien

miente, quien dice la verdad, quienes son ignorantes y quienes tienen

mala fe. La mala fe no se puede aqui usar para fines perversos, usted

que viene a darnos aqui supuestas lecciones de que no consigue, si
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usted vino con una procesion de gente engafr"ada, les engaflo usted, que

va a conseguir una 1"y, cuando usted sabe que es impertinente,

impertinente, no se puede hacer aqui una ley de 1o que es competencia

del Distrito Metropolitano de Quito, mdLs a115" de que a usted le guste o

no le guste el Alcalde, que democrAticamente gano las elecciones. Es

igual a que usted no le gusta, porque perdio la oportunidad de ser

Presidente de esta Asamblea, eso es todo 1o que le hace hablar.

EL SENOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, asambleista Cordero. ---

EL ASAMBLEISTA CORDERO FERNANDO. NO hACC fAltA MAS,

Presidente, solamente 1o que no es que hay que dejar pasar, son los

actos demagogicos, estos actos que quieren sorprender. Existe un

engaflo a gente humilde en el Ecuador, porque hay unos que se creen

magos para poder violar las leyes, hacer aparecer, aqui hay unos

docurnentos, que usted 1o tendr5. que explicar al Ecuador, que hacen

aparecer lotes que se venden dos veces; propiedades que a titulo de un

mandato se pueden entregar, cuando no les pertenecen. Eso se llama,

por 1o menos, actuar al margen de 1o que dicen las leyes y, sobre todo,

al margen de los anhelos populares. La gente pobre de este pais est5"

cansada de demagogos, esta cansada de traficantes, estA cansada de

personas que 1o que le han hecho es enganarles toda la vida. Asi que, a

mi no me va a dar clases usted, y el resto me resbala, seflor

Rodriguez. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Geronimo Yantalema.

Permitanme infornt.arles en la Asamblea que, de acuerdo al articulo

ciento treinta y dos de la Ley OrgdLnica, le he dado el derecho de replica
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a quien fue aludido. No podemos estar trasladando permanentemente la

replica. Cualquier otra cosa, en otra intervencion. Tiene la palabra el

asambleista Geronimo Yantalema.

REASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEiSTA

FERNANDO CORDERO CUEVA, PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA

NACIONAL, CUANDO SON LAS DOCE HORAS

EL ASAMBLEISTA YANTALEMA GERONIMO. Yupaychani mashi

presidente, alli puncha mashi asambleistas.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Geronimo Yantalema, tiene la
palabra. Tramito la apelacion de la Presidencia enseguida.

ASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEISTA JUAN

CARLOS CASSINELLI CALI, PRIMER VICEPRESIDENTE DE LA

ASAMBLEA NACIONAL, CUANDO SON LAS DOCE HORAS TRES

MINUTOS

EL SENOR PRESIDENTE. Ha sido apelada la Presidencia. Seflor

Secretario, sirvase leer la disposicion correspondiente para saber cu5r.1

es el procedimiento. --------

EL SENOR SECP.ETARIO. "Articulo 14O. De la apelacion de la
Presidencia. Un asambleista podr6 apelar la Presidencia, cuando

considere que esta ha vulnerado las normas procedimentales

establecidas en esta Ley. En este caso, la Presidenta o Presidente

encargarA la direcci6n de la sesi6n a quien corresponda; el apelante
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tendra hasta tres minutos para presentar y justificar la apelacion, y el

apelado tendrS" igual tiempo para contestar la apelaci6n. A

continuacion, la Presidenta o Presidente actuante, sin debate,

dispondr5. que se vote. Si la apelacion es negada, la Presidenta o

Presidente reasumirA la direcci6n de la sesion; y si es aceptada,

continuarS. 1a sesion con la Presidenta o Presidente actuante hasta su

culminacion, reintegr6urdose el titular en la sesion siguiente. No podrA

haber m6rs de una apelacion a la Presidencia en una sesion y no podrA

apelarse a quien actue como Presidenta o Presidente durante el tr5"mite

de la apelacion. El apelante, cuya apelacion no sea aceptada, no podra

apelar a la Presidencia en las tres sesiones siguientes. Las presentes

disposiciones tambien ser5.n observadas en las comisiones

especializadas y en e1 Consejo de Administracion Legislativa en 1o

pertinente". Hasta ahi el articulo, seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Cesar Rodriguez, tiene tres

minutos.

EL ASAMBLEISTA RODRIGUEZ CESAR. Seflor Presidente, colegas

asambleistas: He apelado la Presidencia de esta Asamblea, ipor que?

Porque en esta Asamblea tenemos que aprender a ser absolutamente

coherentes. El Presidente de esta Asamblea tiene legitimo derecho a

responder la acusacion que Ie he hecho, eue es Ph.D en cinismo, en

doble discurso y en desvergueruza. Tiene legitimo derecho a responder.

Lo que no puede decir el Presidente de la Asamblea, haciendo uso de su

derecho a la replica, es que quien les habla es un perseguido de la

justicia, y he pedido punto de informacion para que el Presidente le

informe al pais quien le persigue a Cesar Rodriguez por haber cometido
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un delito, qui6n le persigue a Cesar Rodriguez por ser un ciudadano no

honorable, y eso por respeto a los asambleistas de este Pleno, el seflor

Cordero tiene que decirlo con absoluta claridad. Porque si es asi, no

debo estar en este Parlamento. Y si en este momento, el seflor Cordero

prueba aquello, yo salgo por esa puerta. He pedido el derecho a punto

de informacion y usted no cumple con la ley. Esa es la razon por la cual

el Presidente ha sido apelado. JustificarA 1o que quiera...

EL SENOR PRESIDENTE. Le queda un minuto. ---

EL ASAMBLEISTA RODRIGUEZ CESAR. Justificara 1o que quiera, pero

en este momento ha llegado la hora de decir verdades. Yo no tengo

quien me persiga, yo no tengo en Contraloria informes represados por

muchos aflos, yo no tengo a mis hijos manejando contratos en el

Gobierno ecuatoriano, yo no tengo rabo de paia, yo no tengo un

ecuatoriano que pueda seflalarme por hacer algo indebido. Usted, sefr.or

Cordero, tiene que responderle a los cuencanos de un mont6n de

situaciones que tiene represadas en Contraloria. Seria bueno que

aproveche para que usted diga, porque ahi si hay nombres y apellidos

de quien estA pidiendo justicia y quien estA exigiendo verdad en la

administracion de la que usted fue parte. Gracias, seflor Presidente. ----

EL SENOR PRESIDENTE. A ver, solo para informar que en el sistema no

esta registrado que usted haya pedido ningun punto de informacion.

Siguiendo el procedimiento, tiene la palabra el asambleista Fernando

Cordero. Si, disculpe. No corresponde la consulta ni el punto pedido.

Estoy siguiendo un procedimiento que esta en la Ley Org5.nica.

Asambleista Fernando Cordero, tiene la palabra tres minutos para
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responder. --------

EL ASAMBLBISTe CORDERO FERNANDO. Asambleista, que estA

interviniendo: La apelacion de Ia Presidencia se tramita, como 1o est5.

haciendo el Presidente encargado, tiene la palabra el apelante. Yo 1o

unico que tengo que decir es la verdad, ustedes son los que van a
decidir si se apela o no a la Presidencia. Dice que se apela la
Presidencia, dice el asambleista Rodriguez q.ue apela la Presidencia

porque le estamos impidiendo al seflor Rodriguez que ejerza el derecho

a usar la palabra. Ustedes van a votar; pero, ocurre que mientras el

pedia la palabra, el que estaba de Presidente de la Asamblea es el

asambleista Cassinelli, o sea, otra vez ignorancia, otra vez. Yo no tengo

la culpa. La seguncJ.a cosa. Los que no tenemos nada que ocultar, lo que

la transparencia no es adjetivo que usamos demagogicamente, sino que

es una condicion de vida, no tenemos que preocuparnos de los dimes y

diretes de los que quieren notoriedad, para ver si alguien les recoge

como candidatos. Por tanto, no tengo, yo le respondo a Cuenca con mi

vida, con mis actos, yo no tengo nada que deber, y cuando tenga que

enfrentarme a la Contraloria, 1o hago con la verdad en la mano, no con

palancas, no con visitas, no con romerias ni con procesiones" Pida la

votacion, seflor'Secretario. --------

EL ASAMBLEISTA MORALES LUIS. Insisto, seflor Presidente, no se

puede votar algo.

EL SENOR PRESIDENTE. Seflor Secretario, proceda a tomar votacion.--

EL SENOR SECRETARIO. Enseguida, seflor Presidente. Se pone a
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consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional la apelacion a la
Presidencia del arquitecto Fernando Cordero. Se pone a consideracion

del Pleno de la Asamblea Nacional la peticion de apelacion de la
Presidencia del arquitecto Fernando Cordero, presentada por el

asambleista Cesar Rodriguez. Seflores asambleistas, por favor, sirvanse

colocar su dedo indice o pulgar en su curul electronica. Sirvanse

verificar que diga "registrado", por favor, y que se encuentren presentes

en las pantallas del Pleno de la Asamblea Nacional, por favor. Personal

de apoyo, informe a esta Secretaria si existe alguna novedad. Solamente

los asambleistas que se encuentren debidamente registrados podran

participar, por favor. Seflores asambleistas, existe un problema en la
curul del asambleista Henry Cuji, tenemos que reiniciar el sistema, por

favor. Gracias, seflores asambleistas. Se pone a consideracion del Pleno

de la Asamblea Nacional la mocion de apelacion, presentada por eI

asambleista Cesar Rodriguez. Seflores asambleistas, por favor, sirvanse

colocar su dedo indice o pulgar en su curul electronica e informar en

esta Secretaria si existe alguna novedad. Seflores asambleistas,

sirvanse colocar su dedo indice o pulgar, por favor. Personal de apoyo,

informe a esta Secretaria si existe alguna novedad. No existen

novedades, ochenta y cuatro asambleistas presentes en la sala, seflor

Presidente. Seflores asambleistas, por favor, consignen su voto.

Presente los resultados, por favor. Catorce votos afirmativos, cincuenta

y tres negativos, cero blancos y diecisiete abstenciones. Ha sido negada

la mocion de apelacion, seflor Presidente. ------

EL SENOR PRESIDENTE. Gracias, seflor Secretario. Sirvanse reasumir

la Presidencia, arquitecto Fernando Cordero. -------
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REASUME LA DIRECCIoN DE LA SESIoN EL ASAMBLBiste

FERNANDO CORDERO CUEVA, PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA

NACIONAL, CUANDO SON LAS DOCE HORAS TRECE MINUTOS

EL SBNOR PRESIDENTE. Tiene la palabra, asambleista Geronimo

Yantalema. --------

EL ASAMBLEISTA YANTALEMA GERONIMO. Yupaychani mashi

presidente, alli puncha mashi asambleistas: Kay allpamanta rimayka

mana hawallachu kan, flukanchik Kay tukuy mamallaktapimi achka

llakikuna tiyan kay allpakunamanta, ashtawankari hatun villa-kunapi

kay flukanchik Riobamba villa-pi, Quito shuktak shuktak villa-kunapi

chashna llakikuna rikurkanchik, shinakakpipash flukanchik kay

Asamblea, shinallatak municipio-kuna uyanami kan llaktapi

kawsakkunapak maflashkakunata, mana upalla sakiriy tukunchu;

Asamblea-pish kamachiykunata flawpakman apanami kan,

chaymantami flukanchik llakirinchik kay Asamblea-pi allpa kamachiy

chayrak flawpakman manarak ri tukushka, imamanta, chaykari mashi

presidente kay Asamblea-man manarak kachashka paypak kamachiyta

shinallatak sakirish katishka; chay washa fr.ukanchik rikunchik

Municipio-kunapash, ayllu llaktapi kawsakkuna, villa-kunarnan

shamukkuna, uriyakkuna imata maflakpika mana kutichin, allimi

kanka uyana paykunatapash, chaymanta yuyanchik Asamblea-pish,

Municipio-kunapash charinchikmi kay maflashkakunata kutichinata.

Nuka nishanini Riobamba villa-pi uyakkunata flukanchik mashi

barrios-kunamanta nachu; Riobamba-pi kawsakkuna kunan villaman

shamukkunaka mana kanchikchu pi favor-ta maflankapak

shamukkuna historia-pika rikuchinmi flukanchik kay Riobamba flawpa
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flawpamanta hatun llaki tiyashka washa kay mushuk Riobamba-man

shamuy pachapi chay allpakunaka karkami nin shuk kay Calpi-manta

shuk Kasikepak allpakuna, paymi kararka kay villa-manta

llakitukushpa shamukkunaman, chaymantami flukanchikka

yuyanchik kay allpakunaka allichishkami kana kan kay punchakunapi

maflakuk fla kawsakkunapak allichishkami kana kan. Mana

paykunapak kunan mafr.ashkallamanta ashtawankari fla washamanta

paykunapak kikin ayllu llaktamanta, paykunapak kikin

ayllukunamanta kayka shuk karashkashina shamushkamanta,

chaymanta yuyanchik kay kunanpuncha rikukuk kamachiytaka

ashtawan sinchiyachina minishtinchik, mana Municipio-kunapaklla

minkay kashkamanta, ashtawankari kay Asamblea.pak minkay

kashkamanta. (Transcripcion kichwa de Cesar Guanolema). Estimados

y estimadas asambleistas: Debemos indicar que este es un tema

bastante delicado. Las poblaciones urbanas y, de manera especial, las

migrantes. Si tomamos el caso de Riobamba, por ejemplo, y quisieramos

saludar a los barrios que se han dado cita a la Casa Legislativa de

Riobamba, para demandar a la Asamblea soluciones frente a esta

problem5.tica. En este sentido, queremos decir algunos aspectos

fundamentales. De hecho, esta Asamblea tiene tanta responsabilidad,

como 1a tienen tambien los municipios. aPor que decimos que tiene

responsabilidad esta Asamblea? Tiene la tarea de legislar y fiscalizar

cuando acontecen estas cosas. Y esta Asamblea no ha dado muestras

claras de llevar adelante la tarea fiscalizadora. Pero, ademas, aun en los

problemas de tierra, 1a Ley de Tierras en esta Asamblea estA tambien

estancada. Tenemos que ser coherentes con 1o que est6r ocurriendo, Y&

han pasado ochenta dias que estA en tratamiento, hasta hoy no se ha

aprobado un solo articulo de la Ley de Tierras. Pero, si miramos mAs
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alla en el proceso historico, tambien debemos ver como han sido

tratados los migrantes que se ubican en zonas marginales de las

ciudades, por los municipios, por los alcaldes. Esto requiere una

respuesta integral, por supuesto, de los gobiernos seccionales,

municipales, que tienen competencia. En el caso de Riobamba, quiero

solamente refrescar la memoria a los que nos siguen en este debate, la

ciudad antigua de Riobamba que se asent6 en Colta, por un gran

terremoto tuvo que trasladarse al lugar donde estA ahora. Ese valle, esa

tierra era propiedad de un cacique de Calpi, 6ste dono en vista de la

afectacion de este terremoto. En consecuencia, iqu6 queremos decir?

Los pobladores de la ciudad de Riobamba, de los barrios, de los que

esta maflana les hemos escuchado, 1o que reclaman es un acto de

justicia y derecho. Es decir, un legitimo derecho, que por ancestro les

corresponde, y que deben ser restituidos por las autoridades

competentes. En este sentido, queremos insistir la importancia que

tiene esta resoluci6n, que de hecho no es una resoluci6n que surge

solamente del CAL, si surge de la demanda, justamente, de los

pobladores, de los barrios marginales, perif6ricos de las grandes

ciudades y que req,-rieren una respuesta inmediata. Si bien tambien hay

que aclarar que la resolucion al no ser vinculante, tampoco va a generar

inmediatos efectos juridicos. En consecuencia, esta Asamblea si debe

tener muy en cuenta la tarea de legislar y fiscalizar. No podemos

permitir que hayan miles y miles de familias afectadas por esta falta de

voluntad politica, aun habiendo la normativa en los casos de los

gobiernos seccionales; pero, tampoco la Asamblea puede quedarse,

dejando carpeta de espera los temas fundamentales, como 1a Ley de

Tierras. En este sentido, queremos insistir en la importancia que tiene

esta resolucion, pero tambien demandar el compromiso de esta
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Asamblea en dar respuestas integrales, eue pasan por legislar y

fiscalizar. Muchas gracias.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Virgilio HernAndez. ------

EL ASAMBLEISTA HERNANDEZ VIRGILIO. Compaflero Presidente,

colegas asambleistas: Quiero que por un momento reflexionemos c6mo

se tratan algunos asuntos que son serios, y como se pueden deteriorar.

Hace un momento se nos pidio Ia apelacion a la Presidencia, y nosotros,

la bancada de PAIS, obviamente, votamos en contra. Pero, ique es 1o

paradojico? Que quien solicito la apelacion, se abstuvo. Cuando uno

esta convencido de 1o que estA haciendo, aunque eso signifique votar

solo, se 1o hace. No puede ser que se pida la apelacion, toda la

Asamblea tramita la apelacion, y al momento de votar, vota por la

abstencion. Ahora, esto solo es un indicativo de 1o mismo que les paso a

la cerca de nueve mil personas que firmaron en un proyecto de ley.

cQue dice el articulo ciento tres de la Constitucion? Que creo que es

importante que podamos leer. El articulo ciento tres de la Constitucion

de la Republica, mei voy a permitir, con su venia, seflor Presidente, la

lectura del articulo, porque creo que aqui, a pesar de haber estado en la

Constituyente y haber sido legisladores ya por m5.s de tres aflos, a veces

no tenemos el cuidado y hacemos demagogia, y 1o mismo que le hemos

hecho hoy a la Asamblea, le hacemos a la ciudadania. El articulo ciento

tres dice: "La iniciativa popular normativa se ejercerd para proponer la

creacion, reforma o derogatoria de normas juridicas ante la Funcion

Legislativa o cualquier otro organo con competencia normativa. DeberA

contar con el respaldo de un numero no inferior al cero punto

veinticinco por ciento de las personas inscritas en el registro electoral
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de la jurisdiccion correspondiente". 4Que significa esto? Que es cierto

que el proyecto de ley en mencion era para legalizar los barrios en

Quito. Pero, si es que este era el proposito, tenia que ir con las ocho mil

firmas al Distrito Metropolitano para que hagan una ordenarLza, no ac5".

Si queria venir ac5. tenia que cumplir m6.s de veinticinco mil firmas, que

es 1o que en este momento, veintisiete mil, aproximadamente, se

requiere. Por 1o tanto, la jurisdicci6n correspondiente no se refiere,

pues, al sitio donde se esta buscando o se pretendia legalizar, se refiere

al carActer del 6rgano normativo. El organo normativo es la ley y la ley

es nacional, se requeria aproximadamente de veintisiete mi1 firmas, no

nueve miI. Eso es hacer demagogia. Y eso, precisamente, y con todo

respeto 1o digo, el video que aqui apreciamos es precisamente 1o que

motiva o 1o que puede dar lugar este tipo de resolucion. Creo que

tenemos que pensar adecuadamente en 1o que estamos diciendo y

adecuadamente en 1o que estamos haciendo. Quiero reiterar algunos de

los criterios que aqui se han seflalado. En primer lugar, no es nuestra

competencia, no es nuestra competencia, es una competencia de los

gobiernos autonomos descenttaltzados, y creo que es importante que

podamos buscar fortalecer esa capacidad institucional, para que cada

organo pueda cumplir su papel. Pregunto, es cierto que los municipios

no estAn cumpliendo, pero pregunto, ademAs, iflo solo los municipios

acaso dejan de cumplir sus tareas y responsabilidades?, aa cu5.Ies

6rganos m5.s tendriamos que pasarnos instando para que cumplan sus

responsabilidades? Y, adem6.s, tener que nosotros exhortar para que se

cumpla una ley vigente. Maflana, ique vamos a hacer? Exhortar para

que se cumplan,- 1^" normas penales, porque estAn vigentes y

seguramente es el Codigo que m5.s se pasa por alto en este pais. Creo

que debemos tener cuidado con 1o que hacemos. Segundo. Los efectos

Pdgina 52 de 70



R.EPUBLTEA. Di*L BE}$AT}O}<

.W*a*d{oa,.lffi*ouuut'

Acta L87

pueden ser absolutamente perversos porque, efectivamente, pueden ser

utilizados como un instrumento, y no estAn f6.cil, colega, con el respeto

que usted me merece, decir que por unica vez, lsabe usted lo que

significaria por unica vez aqui en Quito?, 4tiene idea de 1o que

significaria por unica vez aqui en Quito? M5,s de cuatrocientos barrios

aqui en Quito. aTiene idea de 1o que eso significaria en Guayaquil, en

Santo Domingo, en Machala?, 4tiene idea usted de 1o que significaria

esta unica vez? aSabe 1o que significaria, ademAs, en tr3rminos de

gesti6n de riesgos, por ejemplo, aprobar sitios que est5,n en laderas, que

estan en quebradas, que estAn en sitios de inundacion? STenemos esta

informacion para hacer esto por :uttica vez, sin ser unicamente una

respuesta demagogica? Por favor, actuemos con sensatez. Adem5.s,

quiero decirles algo importante, colegas. Efectivamente, aqui hemos

visto un video, pero les quiero seflalar y frente a la intervencion tambien

de uno de los otros colegas asambleistas, con todo el respeto que tengo

a los compafleros y compafleras que integran este Pleno, aqui cuidado

con estarse pasando por encima de una disposicion del articulo

cincuenta y siete numeral cuatro de la Constitucion, porque no es tan

fAcil. Aqui en Quito tenemos el problema, 4saben cuAntas comunas en

este momento aqui, en Quito, tienen problemas de legalizacion de

tierras? Treinta y dos. Pero no es f6.ci1 la resolucion, 4por que? Porque la

Constitucion, compafleros, dice que los territorios comunales son

imprescriptibles, irra.lienables, inembargables. Por 1o tanto, claro que es

un problema, si ustedes maflana suscitan aqui la discusion de las

comunas, que ahora son urbanas y que no pueden legalizau^, van a ver

que hay un problema de una gran magnitud, de una gran complejidad.

Pero, ique hacemos? 4Hacemos una ley que se pasa por encima del

articulo cincuenta y siete? Y 1o que ha sido aqui planteamiento y
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defensa, precisamente de los derechos colectivos, de no permitir la
parcelalizaci6n de las comunas. aAcabamos con la propiedad comunal?

Asi sea esa la pretension, no podemos, no podemos porque el articulo

cincuenta y siete numeral cuatro dice que no. Por 1o tanto, habr6. que

ver estas circunstancias concretas tambien. Entonces, no es tan simple

como venir y plantearnos "por unica vez?, o plantearnos el tema de los

sectores rurales, porque hay que ver, por ejemplo, si esos sectores

rurales, esas comunas, aunque ahora esten locaJizadas en el marco de

Quito o en el marco de las ciudades, no pertenecen y no tienen el

carActer de comunaJiy, por 1o tanto, quedan establecidos en 1o que dice

el articulo cincuenta y siete numeral cuatro de la Constitucion. Creo y

vuelvo a seflalar aqui, existen ya las disposiciones constitucionales y

legales. La Constitucion establece que eI uso del suelo es potestad, es

competencia de los gobiernos autonomos municipales, y de igual forma,

eI COOTAD en el articulo cuatro ochenta y seis establece 1a posibilidad

de la participacion administrativa, y e1 cuatro noventa y seis establece

el tema de la expropiaci6n para vivienda de interes social; ademas,

atendiendo la serie de proyectos que aqui se han presentado, y vale un

parentesis, por unica vez, estos proyectos que se presentaron, la mayor

parte de ellos se presentaron antes de que entre en vigencia el

COOTAD, antes de que entre en vigencia el COOTAD se presentaron

antes que entre en vigencia. Por 1o tanto, eran explicables en ese

momento, pero luego de la vigencia del COOTAD ya no tienen

posibilidad de que puedan tramitarse en este Pleno. Pero, considerando,

ademas, algunas de las dificultades que aqui se han planteado, en la

Comision estamos trabajando una reforma, por ejemplo, en el cuatro

ochenta y seis y cinco noventa y seis, establecer cu6.1 es la referencia

respecto del justo precio que no puede ser el valor comercial que tiene
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que ser el valor catastral; estamos trabajando claramente para que

cuando existen macro lotes pueda aplicarse Ia particion administrativa

y que las fiducias puedan constituirse por parte de los municipios sin

que esto aparezca confiscatorio, estamos superando las dificultades que

puedan existir. Ademas, no es cierto, no es cierto, que porque existan

situaciones de iLegalizacion no se puede hacer obras, preguntemosle al

colega asambleista general Paco Moncayo, eue antes que los barrios

esten legalizados, sirvio en su Alcaldia y permitio que se establezcan

servicios bS"sicos en barrios que no tenian esa condici6n. Entonces, creo

que ponernos estos planteamientos aqui, lejos de ayudar en la solucion

de los problemas los agravan, los agadizan y, sobre todo, pueden

permitir que personas absolutamente inescrupulosas se valgan de esta

resolucion, tratando que aprobemos por unica vez :ut'L problema que

seria de grave magnitud para eI pais, que no podemos valorarlo y al

mismo tiempo que podamos actuar de manera irresponsable y

demagogica en la sola persecucion de los votos en etapa pre electoral.

Creo que esto es importante poder seflalar y decir, luego ya otras cosas,

que aqui nos vengan a hablar de coherencia quienes pretendieron ser

comisarios poiiticos y se arrastraban por ser comisarios politicos y

verdugos politicos, ya realmente eso ni siquiera merece contestar, es

una incoherencia y una vergiienza, que quienes antes pretendieron ser

comisarios politicos y tomarnos cuenta y perseguirnos, ahora en cambio

aparezcan como los anticorreistas, eso precisamente es 1o que el pais

establece, eso precisamente es 1o que el pais ve, que los que antes

pretendian ser comisarios ahora funjan como la voz de la oposici6n; eso

es 1o mejor para \l.iamza PAIS, aunque es perverso para el Ecuador.

Compafleros, compafleras, les vuelvo a invitar, no dudo de la buena fe

del CAL, no dudo de la buena fe de quienes motivaron esta resolucion,
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pero es absolutamente inconveniente. Por 1o tanto, creo y le pido al CAL

que reconsidere, reconsidere esta peticion que nos hacen, que hicieron

de buena fe, pero que las consecuencias pueden ser absolutamente

contrarias a 1o que se pretende y puede dar lugar a esto, a que se

trafique efectivamente, se trafique efectivamente con los intereses y la
necesidad de la gente. Hay que buscar y creo que todos deberiamos

comprometernos a que todas las instancias cumplan con 1o que les

corresponde, todas las instancias, y de esa manera nos evitariamos

estar haciendo instando o haciendo exhortos a quienes 1o unico que

tienen que hacer es cumplir 1o que ya la ley les permite. Gracias. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Punto de informacion, solicitado por Marco

Murillo.

EL ASAMBLEiSTA MURILLO MARCO. El asambleista Virgilio Hernand,ez

ha hecho referencia a unos videos que hemos presentado ac5. y quisiera

puntualizar, por eso creo que vale la pena seflalar y clarificar algunos

temas que el ha generalizado. En primera instancia presente, y 1o dije

aqui en el Pleno, uil" proyecto de ley que determina por unica vez de una

circunscripcion que yo conozco; pero ahora, asambleista Hernandez,

usted mismo me da Ia razort, al decir que aqui hay cuatrocientos

barrios, terrible, terrible. De alguna manera esta perspectiva, entonces

seria buscar una solucion, aqui no se esta planteando ninguna

violacion constitucional, desde mi punto de vista, que hubiera sido la

mejor manera de que los proyectos de ley presentados viabilicen ya en

su Comision, al menos pudiera usted, solucionar legal y juridicamente.

Lo que si la ciudadania dice: no seamos ciegos, sordos y mudos. Hay

una realidad que sucede en cada uno de los cantones y hoy muchos
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asambleistas se han acercado y dicen, esa es una verdad y una realidad

en nuestros cantones y realmente ese es un problema que al menos

amerita un pronunciamiento de la Asamblea, que el seflor Virgilio

Hernandez, le planteo que usted solucione en su Comision, si hay la

reforma, tome en cuenta estos elementos para solucionar

definitivamente, no hay que ser ciegos, sordos y mudos. Y 1o otro, como

Asamblea me refiero, segundo, este proyecto de resolucion al menos

viabilizaria la preocupacion de la Asamblea ante el incumplimiento de

estos gobiernos seccionales. De ninguna manera considero que se esta

afectando; pero, ademas he planteado que se incluya, y valdria la pena

debatir en este contexto, que un segundo articulo que prohiba

expresamente las adjudicaciones en favor de quienes mantuvieron

posesion de bienes de propiedad del Estado con fines especulativos y

que sean beneficiarios de adjudicaciones anteriores. Si quieren pueden

discutirlo, pero no es mi propuesta, asambleista Virgilio HernAndez,

este proyecto de resolucion, eI CAL 1o ha enviado, yo tenia un proyecto

de ley con conocimiento de causa. Muchas gracias, Presidente. ----------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Galo Vaca.----

EL ASAMBLEISTA VACA GALO. Sefloras y seflores asambleistas: Creo

que las soluciones que se tienen que dar al pais no tienen que iniciarse

con este tipo de enfrentamientos que no conllevan a nada; la rnad:urez

politica tiene que ser con un limite. En el tema concreto, compafleros

asambleistas, nadie puede discutir que en los diferentes cantones del

Ecuador existe ese grave problema de la legalizacion de las tierras, y

este problema conlleva, como decia un Asambleista que me antecedi6

en la palabra, que no pueden acceder a beneficios, como en el caso del
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Seguro social para hacer un prestamo, para tener una vivienda digna o

en otras instituciones financieras, tanto del sector publico o privado, y
otras que ni siquiera y en la mayor parte no tienen infraestructura
basica, no conocen que es un alcantarillado, energia electrica, agua

potable y esto es el producto de muchas invasiones que hasta ahora no

se puede poner un punto final. Creo que Virgilio HernS.ndez fue claro, el

compaflero Andres Roche, hay diferentes puntos de vista, pero me

pregunto, compafleros asambleistas, ique efecto vinculante va a tener

este proyecto de resolucion? Los alcaldes, cuando cojan el proyecto de

resoluci6n, tal vez ellos no se reunirAn luego en la AME y tambi6n dir6n
mandemosle a la Asamblea Nacional un proyecto de Resolucion, que

cumplamos con el mandato del pueblo como resultado de la consulta

popular, y 1o que dice la Constitucion y hasta ahora no podemos

aprobar la Ley de Recursos Hidricos, la Ley de Cultura, la Ley de

comunicacion, un codigo Integral Penal, la Ley de Tierras. Razonemos

profundamente, compafleros, respeto de la manera md.s profunda

quienes propusieron este proyecto de resolucion; taI vez en muchos

cantones la gente va a creer que el proyecto este va a tener el efecto

vinculante para los.seflores alcaldes, hay que decirles que esto no tiene

efecto vinculante o es que tal vezla base de este proyecto de resolucion

varnos a engaflarle a la gente. Personalmente, considero la buena fe de

los seflores que nos trajeron a debatir este proyecto, pero analicemos

sin extremismos que esto no conlleva absolutamente a nada. Gracias,

Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Xavier TomalA

EL ASAMBLEISTA TOMALA XAVIER. Gracias, compaflero Presidente.
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Sefloras asambleistas, seflores asambleistas: El articulo treinta de la
Constitucion en vigencia dice 1o siguiente: "Las personas tienen derecho

a su habitat seguro y saludable, y a una vivienda adecuada y digna, con

independencia de su situacion social y economica". El articulo treinta y

uno, expresa: "Las personas tienen derecho al disfrute pleno de Ia
ciudad y de sus espacios publicos, bajo los principios de

sustentabilidad, justicia social, respeto a las diferentes culturas

urbanas y equilibrio entre 1o urbano y 1o rural. El ejercicio del derecho a

la ciudad se basa en la gestion democrS.tica de 6sta, en la funcion social

y ambiental de la propiedad y de la ciudad, y en ejercicio pleno de la

ciudadania". Es verdad, aqui se ha manifestado claramente que lo que

se trata es de no entorpecer o atentar contra las competencias de las

municipalidades, de los gobiernos autonomos descentralizados. Pero,

tambien es verdad que esas competencias en un Estado, como en el de

nosotros, de derecho, se frjan a traves de la voluntad del pueblo,

reflejada, ordenada, dispuesta por sus mandantes, y en este caso por la

Asamblea Nacional, que es la que tiene que elaborar y aprobar las leyes

que deben conducir los demAs organismos del Estado; y, por 1o tanto,

tiene plena capacidad para resolver sobre estos problemas. Y no se

puede seguir manteniendo los graves problemas con respecto a la
Iegalizacion de la tierra de miles y miles de ecuatorianos a 1o largo y

ancho del pais. Quienes hemos operado dentro de los campos sociales,

nos hemos dado cuenta de cu6"n falta hace una ley que permita a los

municipios, no solamente detener el asunto de las invasiones por parte

de los pobres, sino tambien resolver el asunto de las invasiones por

parte de los ricos, porque aqui se habla de las invasiones de los pobres,

pero no se habla de las invasiones de los ricos, de esos terratenientes

que a traves de esos juzgados y jueces corruptos, con prescripciones
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adquisitivas, malogradas, mal habidas, comprando conciencia de gente

ignorante, han podido hacerse dueflos de cientos de hectAreas que

luego se transforman en grandes ciudadelas o urbanizaciones que hoy

sustentan sus capitales y sus riquezas. Por esa razon y en el caso

particular, porque los representantes de los territorios tenemos que

hablar de 1o que conocemos a profundidad, es necesario que esta

Asamblea resuelva este problema, tal vez no a traves de esta resolucion,

que en realidad me parece muy liviana, por decir 1o menos, sino mAs

bien a traves de una reforma que debe hacerse al COOTAD, tal como 1o

decia el compaflero Virgilio Hernandez. En el caso de Santa Elena, por

ejemplo, evitamos en este aflo un derramamiento de sangre, cuando los

terratenientes prevalidos de esas escrituras, que les llamo amarillas,

quisieron despojar de sus terrenos en casas inclusive construidas por el

Estado, por el Gobierno Nacional, quisieron destruir a cuatrocientas o

quinientas familias. Y que hablar de 1o que sucede en el sector Velasco

Ibarra, en donde por asuntos que tienen que ver con los limites de un

canton y otro canton, en este caso Salinas y Libertad., el Gobierno

Nacional y los gobiernos autonomos descentralizados no pueden

construir obras de beneficio social que fortalezcarL la educacion y la
salud de nuestro pueblo. Por esa razort, compaflero Presidente y

seflores asambleistas, estoy de acuerdo con que no se apruebe esa

resolucion y que m6.s bien sea el COOTAD el que reforme su ley, sea la

Comisi6n que le corresponda que reforme la ley y que incluya, iuego de

un analisis severo, todos estos problemas que se dan a 1o largo y ancho

del pais. Muchisimas gracias. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Dalton Burgos.
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EL ASAMBLBISTA BURGOS DALTON. MUChAS grACiAS, SCflOr

Presidente. Estimados amigos legisladores: En realidad me parece que

descender a una discusion de tipo personal nos quita la objetividad

para poder tratar los graves problemas que tiene nuestro pais y en

realidad el pueblo ecuatoriano nos ha enviado aqui, justamente, para

tratar y enfrentar esos problemas, para tratar de resolverlos y que

nuestro pueblo pueda vivir en mejores condiciones. Nosotros estimamos

que esta resolucion, esta propuesta de resolucion es bienvenida por

algunas razones. En primer lugar, porque nos hace reflexionar sobre

uno de los problemas mAs algidos y graves que enfrentan cada uno de

los cantones y cada una de las ciudades del pais, el problema de la

titularidad de la tierra en que se vive, del habitat y cada una de esas

circunstancias, es en realidad un problema muy serio y muy grave,

como se 1o ha analizado aqui y como se 1o ha demostrado inclusive

graficamente. Entonces, el tratar ese problema es enfocar exactamente

una de las preocupaciones fundamentales que tiene nuestro pueblo en

los diversos cantonas y en las diversas ciudadesl y, la segunda raz6n,

que me parece necesario atacar, es el hecho de que este Poder del

Estado asuma con absoluta verticalidad el respeto a la autonomia que

tienen los gobiernos aut6nomos descentralizados, de acuerdo a la
Constitucion y aI propio Codigo de Ordenamiento Territorial,

Autonomias y Descentralizacion. Ojala que asi los dem6,.s poderes detr

Estado y las dem6r.s instituciones publicas respetasen realmente esa

autonomia. Si, probablemente, en algunos municipios o algunos

alcaldes no cumplen plenamente con todas las disposiciones legales, en

parte tiene que ver porque a veces se crean determinadas confusiones a

nivel nacional. Por ejemplo, si ustedes revisan el Proceso Nacional de

Descentralizacion o un texto que hay sobre el Proceso Nacional de

Pdgina 61 de 70



nPPUgLleA\ EEt BCUADOR.

"Mw*eew*M*r;,*r*/
Acta L87

DescentraJizacion van a encontrar ahi que en una matriz hecha por el

Consejo Nacional de Competencias se dice que se da cuatro aflos al

Consejo Nacional de Competencias para transferir las competencias

exclusivas por la Constitucion entregadas a los gobiernos autonomos

descentralizados. He preguntado al subsecretario Pavon, de

SENPLADES, como el Consejo Nacional de Competencia puede

distribuir o puede entregar 1o que no tiene, si la Constituci6n entrega

las competencias exclusivas es a los gobiernos autonomos

descentralizados y, en consecuencia, al Consejo Nacional de

Competencias 1o que le corresponderia seria entregar los recursos para

que esas competencias puedan ser ejercidas. Pero, si se observan de

esta manera las cosas, entonces, logicamente, se podria creer en el pais

que las competencias son el Consejo Nacional de Competencias y que

los alcaldes, prefectgs y presidentes de juntas parroquiales tendriamos

que estar esperando a que esas competencias nos sean transferidas;

entre 6sas puede estar la competencia del ordenamiento uibano, de la

Iegalizacion de las tierras, etc6tera. Si no se crearan estas confusiones,

si todos los poderes del Estado realmente apuntaran en la direcci6n que

apunta la Constitucion, el respeto a la autonomia fuera mucho mas

efectivo y no estuvieramos, inclusive, hablando de reformar el COOTAD,

si ni siquiera se ha cumplido, plena y totalmente, todas las

disposiciones que dicen en ese Codigo OrgAnico. En todo caso, nosotros

consideramos que esta resolucion es positiva, ciertamente que no es

vinculante, podriamos perfeccionarla realmente con mucha m6s

argumentacion desde eI punto de vista juridico; sin embargo, creo que

es necesario un pronunciamiento de esta naturaleza de parte de este

poder del Estado, y exhorto a los companeros legisladores, a los

compafleros asambleistas a que actuemos en esa direccion. Muchas
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gracias, seflor Presidente. --------

Bl- SBNOR PRESIDENTE. Asambleista Jimmy pinoargote. --------

EL ASAMBLBISTe PINOARGOTE JIMMy. Gracias, presidente. colegas

asambleistas: Cuando el dia lunes nos llego la convocatoria sobre este

tema, enseguida quise revisar quien era el autor de esta Resolucion, no

vino anexa la resolucion, nos fue enviada posteriormente y cuando la
revise me di cuenta que no tenia ninguna autoria, no habia quien

firmara este proyecto de resolucion y me quede intrigado porque

realmente es algo que tiene que estar en todo documento, por 1o menos

una firma de responsabilidad. No podemos recibir un documento que

no tenga quien se responsabilice y aqui estamos debatiendo un
documento que no tiene firma. Ahora nos enteramos que el documento

proviene de1 CAL, que recibio dos comisiones y que envio este proyecto

al Pleno. aNo hubiera sido procedente que este proyecto vaya mejor a la

Comision respectiva? iPara que existen comisiones, entonces? iNo
existe una Comision de Gobiernos Autonomos, Comision

Especializada?, 4no tenia que ir esto a115r. en lugar de que nos traigan

aca aI Pleno esta discusi6n que en este momento es prActicamente

infructruosa? Me pregunto, Presidente y colegas asambleistas, aqui se

designo a dedo a Marco Murillo para que interprete 1as resoluciones.

4Marco es el ponente? O tendr6. qLre reunirse el CAL en una sesion para

resolver si acoge estas resoluciones, porque se supone que es el CAL eI

autor de este proyecto de resolucion. El CAL o Marco Murillo, eso

habria que definirlo, porque como no tiene autoria elIo, no hay nada

que este dentro de este tema. Todos estamos de acuerdo en qu.e esto es

una realidad evidente en muchos cantones de nuestro pais, es evidente,
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nadie puede desconocerlo, pero a traves de una resolucion que

simplemente insta a los gobiernos autonomos municipales, no estamos

solucionando nada. Aqui estamos debatiendo, aportando, sugiriendo,

como que si ese texto va a ser la solucion al problema y eso no es asi,

no le podemos mentir al pueblo ecuatoriano, esto es una simple

declaracion lirica, que si los alcaldes quieren la obedecen y sino, no.

Eso tambien es demagogia, no podemos hacer declaraciones que

simplemente vayan a ser por ahi un archivo. Nosotros debemos respetar

1a autonomia municipal, asi tiene que ser, y la solucion debe darse a

traves de una reforma al COOTAD, que ya se est5" debatiendo en el

Pleno de la Comision respectiva. Decia Andres Roche hace pocos

minutos que a el le preocupaba que este tema vaya a servir para que

proliferen las invasiones ,y claro, eso 1o debatimos en la Comision, es

tremendamente peligroso, pero a mi no me preocupa 1o que le preocupa

a Andres, y oo me preocupa porque 1o que estamos resolviendo no es

mandatorio, no es vinculante y, por 1o tanto, los municipios no tienen

ninguna capacidad de hacerle caso o no a 1o que resolvamos. Colegas

asambleistas, este es el momento de dar soluciones, si queremos

soluciones, reforma al COOTAD, 1o otro es una declaracion lirica no

vinculante que no sirve para nada. Gracias, colegas.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Mauro Andino

EL ASAMBLEISTA ANDINO MAURO. Permitame, seflor Presidente,

empezar saludando la iniciativa que ha tenido el CAL sobre un

problema que no es de ahora, es un problema que desde hace d6cadas

se 1o viene arrastrando en el pais, en los diferentes territorios como

consecuencia de la negligencia, de la omision o de la inoperancia de los
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gobiernos aut6nomos descentralizados, en particular de los municipios.

La legalizacion de Ia tenencia de la tierra si hay que discutirlo, hay que

debatirlo, seflor Presidente" Pero a traves de una resolucion, a traves de

un exhorto no se puede solucionar un problema real que vive una gran

cantidad de ciudadanos y ciudadanas ac5. en el Ecuador. Y sobre esto

hay que hacer una gran diferencia entre 1o que significan predios

rurales y predios urbanos. Lo que tiene que ver a predios rurales,

obviamente, que tiene competencia la Secretaria de Tierras, 10 que antes

era el INDA; y 1o que tiene que ver en predios urbanos los gobiernos

autonomos descentralizados, a traves de los municipios. Pero Ia
resolucion que se esta planteando en esta maflana es una resolucion

que conforme asi 1o han planteado varios asambleistas, en vez de

generar aspectos positivos para aquellas familias, para aquellos

ciudadanos que estan en posesion pacifica, tranquila o ininterrumpida

de uno o mas lotes de terreno, vendria a generar graves problemas,

graves consecuencias, ipor que? Porque inclusive en la parte final de

esta resolucion se est6" hablando, por ejemplo, el termino "que se

encuentren ocupados y bajo posesion de personas naturales y sus

familias". Como sabemos si la ocupacion de esos lotes de terrenos, de

esos inmuebles, de esos predios, Ia ocupacion aes legal? O, a 1o mejor,

se puede tratar de una usurpacion, que podria caer dentro del 6rmbito

penal. Para solucionar estos problemas no basta una simple resolucion,

no basta un simple exhorto, tenemos que ir mAs allA; que los

municipios asuman sus competencias, que los municipios asuman sus

responsabilidades. No es posible, por ejemplo, seflor Presidente, que en

mi ciudad de Riobamba una cooperativa de vivienda denominada

"Manuelita Saenz" esta en posesion pacifica, tranquila, ininterrumpida

por m5.s de diez aflos de sendos lotes de terreno en donde inclusive han
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construido sus viviendas, ahi viven con sus hijos, con sus familiares;

un ex Alcalde, ya hace aproximadamente diez o doce afr.os, 1levo a cabo

una expropiacion, pero una expropiacion violando el debido proceso; sin

embargo, como ya se expropio adjudicaron a esas familias esos lotes de

terrenos, y ellos convencidos de que el Municipio les legalizaba esos

terrenos construyeron sus viviendas, pero el propietario o los

propietarios de esos lotes de terrenos ique es 1o que hicieron? Seguir

las acciones legales y pedir la nulidad de esa expropiacion, hoy sabemos

que est5, en la Corte Nacional de Justicia con un recurso de casacion,

con la posibilidad a 1o mejor de que se ratifique la sentencia de primera

y segunda instancia, reconociendo el derecho legitimo a sus

propietarios anteriores. 6Y que va a pasar, pregunto, con aquellos

familiares que est6.n en posesion de esos lotes de terrenos en donde

inclusive estAn ya construidas sus casas? A 1o mejor seran desalojados,

6habr5" la orden para que se les desaloje? Esa irresponsabilidad de

aquellos alcaldes no podemos permitir que siga continuando en el pais,

seflor Presidente. Si se quiere legahzar Ia tenencia de la tierra, pues que

los municipios, dentro del 5.mbito de sus facultades, expropien esos

lotes de terreno y adjudiquen a quienes requieren, conforme manda,

precisamente, la Constitucion para garantizar la vivienda, pero solo en

1o que tiene que ver dentro de su 6mbito; porque tambien hay que

distinguir que otras personas pueden estar en posesion pacifica,

tranquila e inintergr,rmpida, con Snimo de seflor y dueflo por m5.s de

quince aflos. En esos casos, iqu6 es 1o que tienen que hacer?

Simplemente demandar ante la justicia ordinaria, a traves de una

accion ordinaria y requerir el dominio, a traves de la prescripcion

extraordinaria de dominio. Se ha hablado tambien en un video, por

ejemplo, de herederos. Si, son problemas de herencias, pero que en esos
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casos nada tiene que ver el municipio, eso es problema ya de la justicia

ordinaria. Por 1o tanto, seflor Presidente, personalmente, discrepando y

respetando los criterios ajenos, no estoy de acuerdo con este proyecto

de resolucion, porque esto vendria a 1o mejor a impulsar, como se ha

sostenido en esta maflana, que se quiera interpretar antojadizamente, y

alli quienes han traficado con la tierra, quienes han traficado con el

dolor ajeno, quienes han traficado con el dolor humano, puedan

aprovecharse e interpretar a su antojo para presionar a los gobiernos

autonomos descentralizados. Para concluir, seflor Presidente, estamos

para debatir en este Parlamento, pero con altura, con respeto, ya ese

discurso de tarima del pasado, eso definitivamente el pueblo

ecuatoriano 1o ha rechazado; con propuestas altivas, serias,

transparentes debatamos, no con acusaciones infundadas, no lanzando

lodo con ventilador cuando realmente aquellos que pretenden hacer no

miran su pasado o que est6r"n con el rabo entre las piernas. Gracias,

seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Tengo dos puntos de informacion solicitados,

asambleista Paola Pabon y asambleista Rolando Panchana. --------

LA ASAMBLEISTA PABON PAOLA. Compaflero Presidente, compafleros

y compafleras asambleistas, buenas tardes. Durante algunas

intervenciones en esta maflana hemos escuchado 1a preocupacion por

la falta de gesti6n de algunas alcaldias y se ha seflalado principalmente

la falta de gestion de la Alcaldia del Municipio de Quito, hemos

escuchado la preocupacion por la ausencia de legalizacion de barrios.

Quiero comentarles, compafleros y compafleras asarnbleistas, que en

Quito no solo desde esta administracion, y seguramente el general
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Moncayo no me va a dejar mentir, ha existido una politica permanente

de procurar la legalizacion de los barrios, porque sabemos que la
pobreza cosecha, precisamente, en la marginalidad. De agosto del dos

mil nueve al dos mil diez se han legalizado cuarenta y cuatro barrios,

cinco mil seiscientas noventa y siete familias beneficiadas; de agosto del

dos mil diez aI dos mil once, setenta y dos barrios, nueve mil ciento

ochenta familias que han obtenido este beneficio; y en agosto del dos

mil once al dos mil doce sesenta y cuatro barrios. Esto significa que

cuando los gobiernos autonomos descentralizados quieren cumplir y

operar en el margen de la ley lo hacen. Creo que mis compafleros que

integran la Comision de Gobiernos Autonomos y Descentralizacion hart

explicado ya el proceso de reforma que se encuentra conociendo

nuestra Comision, reformas al COOTAD en las cuales se contemplan el

articulo quinientos noventa y seis y cuatrocientos ochenta y seis. Por 1o

tanto, le solicito, seflor Presidente, que le permita a la Comision

presentar e1 informe respecto de estos dos articulos, gue son articulos

que tienen que ver con el rlnico articulo que busca aprobar esa

resolucion. Asi que, se nos permita a la Comision entregar el informe,

que, por 1o tanto, este punto sea suspendido. Gracias, Presidente.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Rolando Panchana. -----

EL ASAMBLEISTA PANCHANA ROLANDO. Buenas tardes, compafleros

y compafleras. Gracias, Presidente. Solicito un punto de informacion,

ipor que? Porque no tenemos los asambleistas, los ciento veinticuatro

asambleistas, la informacion suficiente para pronunciarnos en favor o

en contra de esta resolucion, aqui el remedio, y? que se ha hablado de

refranes aqui, el remedio puede ser peor que la enfermedad. Entonces,
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elevo a mocion, seflor Presidente, recogiendo 1o que ha dicho Paola

Pabon, Jimmy Pinoargote, Mauro Andino y algunos otros, elevo a

mocion que se suspenda este punto para que la Comision acopie

informacion valida y que sea la Comision que emita un criterio y que

regrese al Pleno cuando la Comision nos de un criterio vAlido para la

mayoria de cantones del pais, para la mayoria de gobiernos

municipales, porque yo, por ejemplo, como Asambleista, no tengo

informacion v5.lida que me lleve a votar por una resolucion como la que

se estA proponiendo. Entonces, concretamente, que se suspenda el

punto hasta que la Comision pertinente, la de gobiernos autonomos

establezca un criterio y nos de informacion a todos en el Pleno que nos

permita pronunciarnos en torno a esta resolucion. Lo elevo a mocion,

seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Tengo once personas que quieren hablar. Me

parece que las dos ultimas intervenciones dejan ver que hay necesidad

de concretar mas o de caracterizar mejor cual puede ser la resolucion

para que no vaya a ser una intromisi6n indebida, si Andres Roche dijo

que era de buena fe 1o que est5"bamos pretendiendo hacer, me ratifico

que asi es, pero no dejemos de cuidar la forma para que no vaya haber

algun municipio del Ecuador que entienda que nos estamos

equivocando. Voy a suspender la sesi6n, quedan inscritos los que estAn

ahi pertinentes, me parece importante que la Comisi6n de Gobiernos

Autonomos tenga opinion m5"s all6 de su Presidente que hablo y nos

pueda en la proxima sesion que reinstalemos, que suspendo este

momento para no cometer ningun error. Suspendo la sesion, no

podemos reinstalar en la tarde, porque el GAFISUD ha pedido

audiencia en la Asamblea y le hemos dado audiencia a las tres de la
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horas dure esa reunion. Se suspende la

EL SENOR SECRETARIO. He tomado nota, seflor presidente. Se
suspende la sesion.

VI

suspende la sesion cuando son las trece horas ci'co
minutos.

El seflor Presidente

te de la

Secretario General

CUEVA
Nacional

Nacional

RP/emm.
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